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Encuentran 
sin vida a 
empresario 
chatarrero

Ayer en Poza Rica culminó la  
búsqueda de Luis Ángel “N”,  
empresario de 43 años conocido 
como “El Charal”, quien desapareció 
el pasado 17 de marzo de 2024. P.1NR

Como parte de las acciones para que  
deportistas tihuatecos cuenten con mejores  
espacios dedicados a las diferentes  
disciplinas de este rubro, este día, el alcalde  
Leobardo Gómez González, supervisó los  
avances de las obras; de la Unidad Deportiva 
Francisco Ortiz Yorio y el estadio Saucedo Lima, 

obras, donde se rebasan los 6 millones, 500 mil 
pesos, en favor del deporte.

Durante su recorrido, estuvo acompañado  
por personal directivo y operativo de  
Obras públicas, siendo la primera supervisión  
las instalaciones de la Unidad Deportiva.  
P.4A

Ejército de Israel 
vuelve a atacar Beirut

Omar García Harfuch  
defiende incorporación de 
la GN en la SEDENA

Recibe Congreso de Veracruz 
el VI Informe del Presidente  
de la República

El Ejército de Israel volvió a atacar Beirut este 
martes, por quinta vez desde octubre, en  
plena escalada de los bombardeos contra el 
grupo chií Hizbulá en Líbano. P.4B

Al desarrollarse dentro de la Sedena, la Guardia  
Nacional será una institución transexenal que conti-
nuará su consolidación, explicó. P.6B

La Diputación Permanente de la LXVI Legislatura  
del estado de Veracruz informó la recepción del VI  
Informe de Gobierno de AMLO y de las y los titulares 
de las secretarías de estado. P.7A

América se 
corona en el 
Campeones 
Cup
Se acabó la malaria del América en el 
plano internacional, sufrió para ello, 
porque se tuvo que ir hasta la tanda 
de penales y dirimir su sequía en la  
muerte súbita, en la ruleta de los  
penales cruzó los dedos, sacó el rosario 
tuvo subidones de emociones. Al final, 
un tiro de Néstor Araujo que incluso fue 
desviado por el portero Patrick Schulte 
se fue al fondo de la red y con ello se 
terminó esa sequía desde el 2016. Un 
triunfo de 5-4 desde el manchón que 
-de paso- convierte a André Jardine 
en el entrenador más exitoso de las  
Águilas con cinco títulos. P.1M

Optimizan  
espacios  
deportivos 
en Tihuatlán 
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Beneficia SEDECOP a 
más de 50 emprendedores 

de la zona norte

Amaneció el centro de la 
ciudad inundado de basura 

ISAAC CARBALLO    
Poza Rica, Veracruz   

Un promedio de 50 
empresas de la región 
norte de Veracruz 

han sido beneficiadas por 
la Secretaría de Desarrollo 
Económico y Portuario 
(SEDECOP) a través del 
programa "Listos para 
Comercializar". Este 
programa tiene como 
objetivo contribuir 
al crecimiento de las 
actividades económicas 
terciarias mediante acciones 
de promoción y vinculación 
económica, enfocándose 
en el desarrollo de Micro, 
Pequeñas y Medianas 
Empresas (MIPyMES).

Los beneficiarios 
recibieron este miércoles 
diversos apoyos que incluyen 

ISAAC CARBALLO    
Poza Rica, Veracruz   

Este miércoles, el centro 
de la ciudad amaneció 
en condiciones 

alarmantes, inundado de 
basura tras la ausencia del 
camión recolector de la 
empresa DISCRICAR. El 
problema se debió a fallas 
mecánicas que impidieron 
que el servicio se llevara a 
cabo a la hora programada, 7 
de la mañana. Esta situación 
generó un caos significativo, 
con desechos acumulándose 

el diseño de logotipos e 
imagen corporativa, estudios 
de contenido nutrimental, 
códigos de barras, cajas 
de archivo permanente y 
registro de marca. Estas 
herramientas buscan 
elevar la competitividad 
de las microempresas 
veracruzanas, facilitando 
la comercialización de 
productos en cadenas 
comerciales.

Las empresas que 
participaron en la 
convocatoria 2023 
debían estar constituidas 
como personas físicas o 
morales, tener actividad 
empresarial y domicilio 
fiscal en Veracruz. Además, 
debían elaborar o fabricar 
productos y demostrar la 
necesidad de incrementar 
su competitividad. Un 

requisito clave era no haber 
recibido apoyo similar en 
los años 2019 a 2022.

La SEDECOP ofreció 
un subsidio del 100% 
para la obtención de una 
membresía anual que 
acredita a los beneficiados 
como socios de GS1 México, 
permitiéndoles asignar 
códigos de barras. Este 
subsidio es fundamental 
para facilitar el acceso a 
mercados más amplios y 
mejorar la visibilidad de los 
productos veracruzanos.

Con estos apoyos, los 
emprendedores de este 
municipio y de la zona norte 
ahora están debidamente 
constituidos como empresas 
formales, generando con 
ello mayores empleos y las 
facilidades para la atracción 
de más inversiones.

la importancia de que 
la empresa mantenga su 
compromiso con la limpieza 
de la ciudad y evite que 
incidentes de este tipo se 
repitan en el futuro.

Además, Benavides 
hizo un llamado a los 
comerciantes del centro y 
a la ciudadanía en general, 
pidiendo su colaboración 
para respetar los horarios 
de recolección establecidos 
en la zona: 7:00 a 10:00 de la 
mañana y 17:00 a 21:00 de la 
tarde. Esta exhortación busca 
fomentar una cultura de 
responsabilidad compartida 
en la gestión de residuos 
y asegurar que las calles 
permanezcan limpias.

Mientras tanto, la 
respuesta inmediata ante 
la situación fue asumida 
por el personal de Limpia 
Pública Municipal, quienes 
se dispusieron a subsanar 
la falta de servicio de 
DISCRICAR. Equipados con 
camiones y herramientas 
necesarias, trabajaron 
arduamente para recoger la 
basura acumulada y restaurar 
el orden en el centro de la 
ciudad, demostrando un 
compromiso con la limpieza y 
el bienestar de la comunidad.

La situación desatada este 
miércoles resalta la necesidad 
de un manejo eficiente de 
los servicios públicos y la 
colaboración activa de todos 
los sectores involucrados para 
garantizar que el centro de la 
ciudad, un área vital para la 
economía local, mantenga su 
imagen y funcionalidad.

en las calles, afectando 
tanto a comerciantes como 
a transeúntes que se vieron 
obligados a sortear la 
montaña de residuos.

Ante esta crisis, las 
autoridades municipales se 
pronunciaron con un llamado 
urgente a DISCRICAR, 
instando a la empresa a que 
cumpla con sus obligaciones 
contractuales y restablezca 
el servicio de recolección 
de manera inmediata. El 
regidor comisionado en 
Limpia Pública, Víctor 
Manuel Benavides, subrayó 



Alcalde entrega 2 aulas nuevas en Primaria Aquiles Serdán.
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"Los estudiantes son lo 
más valioso que tenemos 

en Poza Rica": FRG

Fomenta DIF Municipal igualdad 
en las familias pozarricenses 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

El alcalde Fernando 
Remes Garza 
encabezó la entrega 

de dos aulas nuevas en la 
Escuela Primaria Aquiles 
Serdán, ubicada en la 
Colonia Revolución, como 
parte del compromiso de 
su administración con 
el mejoramiento de la 
infraestructura educativa 
en el municipio. 

Durante la ceremonia 
de entrega, el alcalde 
Remes Garza subrayó la 
importancia de invertir en la 
educación, destacando que 
estas obras no solo impactan 
a los estudiantes actuales, 
sino que contribuyen al 
futuro de Poza Rica al crear 
condiciones más favorables 
para el desarrollo integral 
de la niñez.

“Ustedes son lo más 
valioso que tenemos en Poza 
Rica, por eso, no dejaremos 
de invertir en la educación”, 
expresó el Presidente 
Municipal al dirigirse a las y 
los estudiantes de la escuela.

Estas aulas, construidas 

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

La presidenta del sistema 
DIF Municipal, 
Diana Patricia 

Remes Oropeza, expresó 
su agradecimiento a 
los estudiantes que 
participaron en la plática 
"Roles y estereotipos en la 
familia como un problema 
para la igualdad" en la 
Universidad Pedagógica 
Nacional. Este evento se 
centró en la reflexión sobre 
cómo los roles de género 
afectan la búsqueda de una 
sociedad más equitativa.

Durante la plática, se 
abordaron los estereotipos 
de género que persisten 

con recursos del Fondo 
de Aportaciones para la 
Infraestructura Social 

Municipal (FAISMUN), 
fortalecerán el entorno 
académico de casi 200 

estudiantes, brindándoles 
espacios dignos para su 
formación.

en el ámbito familiar y su 
impacto en el desarrollo 
de los individuos. Además, 
se destacó que estos 
roles no solo limitan las 
oportunidades de las 
mujeres, sino que también 
afectan a los hombres, 
perpetuando desigualdades 
y expectativas sociales 
dañinas.

Los participantes 
discutieron cómo 
la educación y la 
sensibilización son 
fundamentales para romper 
con estos estereotipos. Los 
exponentes enfatizaron 
que es esencial promover 
un entorno donde tanto 
hombres como mujeres 
puedan desempeñar 

roles sin las restricciones 
impuestas por la sociedad.

Asimismo, se subrayó  
la importancia de involucrar 
a las familias en este  
proceso educativo, 
exhortando a los asistentes 
a convertirse en agentes 
de cambio dentro de sus 
hogares, fomentando valores 
de igualdad y respeto desde 
una edad temprana.

Con estas acciones se 
crean las condiciones para 
contar con un camino 
idóneo hacia una sociedad 
más justa, pero se requiere 
del compromiso colectivo 
para desafiar y transformar 
los roles tradicionales, 
promoviendo así una 
convivencia más equitativa.



Tihuatlán4 a

Supervisa Leobardo Gómez obras de la Unidad Deportiva y Saucedo Lima

El programa consiste en adquirir, sembrar  
y cuidar una planta 

www.noreste.net 

Optimizan espacios 
deportivos

Invitan a tihuatecos 
adoptar un árbol

REDACCIÒN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz   

Como parte de las acciones 
para que deportistas 
tihuatecos cuenten con 

mejores espacios dedicados a 
las diferentes disciplinas de 
este rubro, este día, el alcalde 
Leobardo Gómez González, 
supervisó los avances de las 
obras; de la Unidad Deportiva 
Francisco Ortiz Yorio y 
el estadio Saucedo Lima, 
obras, donde se rebasan los 6 
millones, 500 mil pesos, en 
favor del deporte.

Durante su recorrido, 
estuvo acompañado por 
personal directivo y operativo 
de Obras públicas, siendo 
la primera supervisión las 
instalaciones de la Unidad 
Deportiva, donde se tiene 
contemplada la reconstrucción 
integral de sus instalaciones, 
con lo que se mejorará el 
servicio para todo deportista y 
la ciudadanía.

De acuerdo al proyecto 
del gobierno municipal, se 
contempla rehabilitar 293 
metros lineales de cercado 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

La directora de ecología 
y medio ambiente,  
Nancy Trinidad 

Rocha, dio a conocer que la 
administración municipal 
que encabeza el alcalde 
Leobardo Gómez González 
emprende una campaña 
de adopta un árbol, esto 
como parte del programa de 
reforestación que se realiza 
en el municipio.

Mencionó que, ante 
ello vienen invitando a los 
tihuatecos para que acudan a 
las oficinas de medio ambiente 
en el Palacio Municipal con 
el fin de solicitar la entrega 
de una planta, actividad que 
se aplica desde el 24 al 26 de 
septiembre en horario de 
10:00 de la mañana hasta la 1 
de la tarde.

El interesado debe 
cumplir con la entrega de 
los principales requisitos 
como lo es una copia de 
su INE, comprobante de 
domicilio, un croquis donde 
habrá de sembrar el árbol, 
todo ello para garantizar el 
buen funcionamiento del 
programa que se emprende 
para el cuidado del medio 
ambiente.

“Sin duda que estas 
pequeñas acciones, pueden 
tener un gran impacto en el 
entorno social, ya que, con la 
siembra y el cuidado de una 
especie de árbol, sin duda 
que se fortalece el pulmón 

Jueves 26.09.2024

perimetral; “Rejacero”, la 
construcción de una cancha 
de futbol de playa, ubicada a 
un costado del campo grande, 
la rehabilitación del área de 
juegos infantiles, un área de 
calistenia, rehabilitación del 
edificio del gimnasio, donde 
también se impartirán clases 
de zumba, el mejoramiento 
de la pista de atletismo con un 
nuevo material, se construirán 
jardineras al costado del área 
de los baños, mantenimiento a 
los muros, así como a las gradas 

de los campos, donde se están 
ejerciendo, 4 millones, 676 mil, 
375 pesos.

En cuanto al campo 
deportivo Saucedo Lima, 
de la colonia Azteca, la obra 
incluye toda la cimentación, 
columnas, un arco-techo, 
que abarcará un área de 
558 metros cuadrados, se 
instalarán nuevos reflectores, 
que mejorarán las condiciones 
para encuentros nocturnos, 
rehabilitación de “canastas” 
de la zona de basquetbol, entre 

otros detalles, siendo su costo 
de alrededor de 1 millón, 881 
mil, 426 pesos.

En su cuenta personal 
y oficiales del gobierno 
municipal, Gómez González, 
externó su regocijo al estar 
en sus manos la posibilidad 

de llevar a cabo este 
mejoramiento que contribuirá 
a mejorar las condiciones de 
vida para todo el municipio.

“Me encuentro 
supervisando la rehabilitación 
de la Unidad Deportiva. 
Con esta obra vamos a crear 

un espacio más seguro para 
todos y tendremos nuevas 
áreas para seguir fomentando 
y practicando el deporte en 
nuestros niños, jóvenes y la 
ciudadanía en general. ¡Vamos 
por más espacios dignos y de 
calidad!”, concluyó el edil.

del municipio y al mismo 
tiempo el oxígeno limpio será 
más seguro para las futuras 
generaciones”, aseguró.

Finalmente, comentó 
de la confianza que existe 
en la total participación e 
interés de la población, tal y 

como se registró en la pasada 
campaña de reforestación que 
se realizó en la secundaria 
Cuauhtémoc, donde se 
entregó una primera etapa 
de 50 árboles para la cabecera 
municipal, el Águila, Jiliapa y 
Sebastián Lerdo de Tejada. 
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Tihuatlán 5

Cambios en Hacienda 
de Tihuatlán 

Promoverán mes contra 
el cáncer de mama

a

Andrés Cortez Prieto es el nuevo titular 

Con la importancia de las mujeres en la autoexploración 

El servicio continúa de manera normal con el apoyo a Poza Rica
ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

De manera formal 
se dio a conocer el 
cambio de titular en 

la oficina de Hacienda de 
Tihuatlán, lugar donde se 
confirmó Andrés Cortez 
Prieto, quien desde el 16 
de agosto viene operando 
en dicha institución 
dependiente de la Secretaría 
de Finanzas y Planeación, 
(SEFIPLAN).

El nuevo responsable 
destacó que Noé Cruz 
del Ángel renunció a las 
actividades de Hacienda 
del Estado debido a otra 
oportunidad de trabajo más 
viable para él, sin embargo, 
los trámites no cambian 
y son los mismos para los 
contribuyentes de Tihuatlán 
y Castillo de Teayo.

Destacó que, inclusive 
se viene apoyando a Poza 
Rica con las altas y bajas 
de motocicletas, autos 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

En la clínica Bicentenario 
de Tihuatlán a cargo de 
Nélida Cortez Reyes, 

dieron a conocer que durante 
todo el mes de octubre se 
lleva a cabo la campaña de 
concientización en la lucha 
contra el cáncer de mama, 
principalmente para mujeres 
a partir de los 20 años, mismas 
que deben emprender la 
autoexploración. 

Dicha actividad es 
coordinada con el DIF 
Municipal con la jornada 
de mastografía, cuyas 
detecciones serán sin costo, 
de ahí la importancia de la 
población de estar muy al 
pendiente en las jornadas de 
salud, lo que permitirá una 
atención en menor plazo.

“Las mujeres a partir de 
los 40 años deben realizarse 
el examen de mastografía, 
ya que durante esta edad y lo 
que avanza se corre el riesgo 
que se presenten los primeros 
síntomas de esta enfermedad 
considerada una de las 
primeras causas de muerte”, 
aseguran.

Por ello en el Centro de 
Salud Bicentenario se realizan 
pláticas permanentes con 
la población de cabecera 
municipal y localidades 
aledañas, además de los 
planteles educativos en 
donde solicitan este tipo de 
información para los jóvenes 
del nivel bachillerato, quienes 
a la vez son portavoces en sus 
mamas o familiares.

Agregan, aunque la 
atención es permanente, será 
todo el mes de octubre, donde 

particulares, entre otros 
debido a los trabajos de 
rehabilitación que se vienen 
realizando en sus oficinas 
ubicadas en la colonia 
Chapultepec, de las cuales 
se mejorará la calidad en el 
servicio.

“Lo mismo se atiende en 
el municipio, para los 8 mil 
contribuyentes registrados, 
de los cuales la mayoría 
acude para el trámite de 
altas o bajas, de acuerdo 
a la venta o compra de 
alguna unidad, beneficio 

que se aporta cumpliendo 
los lineamientos de la 
Secretaría de Finanzas y 
Planeación”, aseguró.

Agregó el trabajo es 
el mismo sin procesos 
de cambios, sobre todo 
en estos meses, donde 
muchas personas acuden 
a las oficinas de hacienda 
para liquidar adeudos por 
tenencia, tramite de placas, 
tarjeta de circulación, 
cambio de propietario, de 
los cuales se atienden de 
manera permanente.

se trabajará con esfuerzo en la 
promoción y concientización 
en la lucha contra el cáncer, 

cuya prioridad es la población 
femenina de sectores y 
comunidades de Tihuatlán.
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Retomado de El Financiero por su buen humor
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Ya dijo AMLO: 
no me voy a ir a 
‘La Chingada’

La seriedad del próximo 
secretario de Salud

Sí podía saberse

ENRIQUE QUINTANA

JEANETTE LEYVA REUS

PABLO HIRIART

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Jueves 26.09.2024

Coordenadas

Moneda en el Aire

Uso de Razón

Quizás como símbolo 
de lo que viene, ya 
dijo AMLO que por 

lo pronto no se va a ir a “La 
Chingada”, que seguirá un 
tiempo en la CDMX. ¿Serán 
acaso seis años?

Andrés Manuel 
López Obrador es, por 
temperamento, un político 
rijoso.

Su terreno es el de la 
confrontación. Es donde 
se siente más cómodo y en 
el que obtiene los mejores 
resultados.

El ámbito de la 
negociación no se le da 
bien. No está acostumbrado 
a escuchar y ceder, para 
obtener algo de lo que busca, 
aunque no sea todo.

Ese comportamiento 
político le ha sido muy 
redituable, pues una parte 
de su popularidad deriva de 
que se le ve como un político 
diferente a los demás.

El próximo secretario 
de Salud, David 
K e r s h e n o b i c h 

Stalnikowitz, médico e 
investigador de la UNAM, 
tiene el gran reto de regresar a 
la Secretaría la seriedad que se 
perdió en este sexenio.

Por todos es conocido su 
profesionalismo, los amplios 
conocimientos que tiene al 
ejercer su labor como médico; 
el próximo secretario de 
Salud, David Kershenobich 
Stalnikowitz, médico e 
investigador de la UNAM, 
tiene el gran reto de regresar a 
la Secretaría la seriedad que se 
perdió en este sexenio.

Y es que el sexenio que 
concluye ha tenido a uno 
de los peores funcionarios 
públicos del que se tenga 
memoria, Hugo López-Gatell, 
quien trató a la pandemia de 
Covid como un mero show 
para sus reflectores, ni qué 
decir de equiparar al sistema 

Así es López Obrador. 
Es un populista 
autoritario’, asegura 

Pablo Hiriart.
Sí, sí podía saberse. Y 

también pudo evitarse.
Hace poco más de 20 

años, el 19 de enero de 2004 
publiqué una columna con el 
título Así es el puntero:

“Ante la crítica pierde la 
calma, se exalta y aflora su 
talante autoritario.

“Por su sobrerreacción a 
la aislada crítica que enfrenta 
y por su manera de gobernar, 
podemos darnos una idea 
de cómo es el puntero en las 
encuestas.

“Desprecia y ataca a los 
críticos. Tiene la inercia 
autoritaria de convertir a sus 
adversarios en enemigos.

“Su versión de la historia y 
de la sociedad es maniquea: la 
divide en buenos y malos.

“No cree en la legalidad.
“Veta las leyes que no le 

gustan. Subordina al Poder 
Legislativo del DF para 
acelerar o frenar lo que él 
considera que debe frenarse o 
apresurarse.

“Hoy, en el Distrito 
Federal, el Gran Legislador 
es él.

público de salud mexicano con 
Dinamarca.

Es cierto, tenemos grandes 
médicos que tienen amor 
a la profesión, entre ellos el 
próximo secretario de Salud, 
pero eso no sirve de mucho 
si no se tienen los recursos 
suficientes para atender a una 
población que ha visto mermar 
el acceso a los servicios de 
salud, vacunas y medicinas 
básicas. Parte del trabajo del 
próximo secretario, coinciden 
especialistas, es precisamente 
regresar a tener los niveles de 
vacunación infantil como se 
tenían en décadas pasadas, así 
como volver a poner en orden 
el abasto y la distribución de 
los medicamentos, lo que en 
este sexenio se optó por frenar 
ante las malas decisiones 
administrativas.

Otro de los retos será 
seguir de cerca el trabajo en el 
IMSS, organismo que recibirá 
a más derechohabientes con 

los cambios realizados en esta 
administración y que puede 
significar un problema.

El informe financiero 
2023-2024 de la institución 
señala que la falta de recursos 
financieros a largo plazo, así 
como la baja disponibilidad de 
camas, médicos y enfermeras, 
colocan a los servicios 
del Instituto en riesgo de 
inviabilidad y muy lejos de las 
condiciones de los países de la 
OCDE, organismo en el cual sí 
está Dinamarca.

Para los próximos 30 años 
se vislumbra un escenario de 
riesgo. Se estima que de 2025 
a 2037 se requerirán recursos 
adicionales del orden de 107 
mil 278 millones de pesos 
en valor presente, respecto al 
monto estimado en el escenario 
base. De esa diferencia, 34 por 
ciento se atribuye al costo de 
los servicios de personal, ya que 
en dicho escenario se prevé un 
incremento promedio anual 

en el número de contrataciones 
de 7 mil 438 plazas, para 
cubrir principalmente las 
necesidades de atención en 
salud y para el otorgamiento 
de las prestaciones económicas 
y sociales que la población 
derechohabiente demande. 
Si observamos, el número de 
plazas es menor con respecto 
al crecimiento de la población 
laboral.  En diciembre de 2023, 
el IMSS registró 0.67 camas por 
cada mil derechohabientes, 
mientras que los países de 
la Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo 
Económicos (OCDE) 
registraron en 2022 un 
promedio de 4.3 camas por 
cada mil habitantes; para 
lograr ese promedio se 
requieren al menos 16 mil 
camas adicionales; sume usted 
el gran reto.

Se estima que para ubicarse 
dentro de los parámetros 
recomendados por la OCDE, 

se requerirían 105 mil 
profesionales en medicina 
que estén en contacto 
con pacientes, 380 mil de 
enfermería y 198 mil camas 
censables, adicionales a lo que 
se cuenta actualmente, y ese es 
solo uno de los muchos retos 
del próximo secretario. Ojalá 
que la suerte esté de su lado.

Sinaloa, tenemos un 
problema

El gobernador de Sinaloa, 
Rubén Rocha Moya, sigue 
tratando por todos los medios 
de minimizar el grave 
problema que vive la entidad, 
tras la guerra declarada entre 
los dos principales grupos 
criminales, pero esto cada vez 
se extiende más.

Los principales 
empresarios en la entidad 
ya han mostrado su 
preocupación en corto, pues 
si bien los enfrentamientos 
están focalizados en Culiacán, 
la zona de Mazatlán, por 
ejemplo, se ha mantenido al 
margen hasta ahora de las 
balaceras y bloqueos que se 
han originado por la guerra 
de narcos y que ha puesto muy 
nerviosa a la población, pues 
las entradas de la ciudad han 
sido bloqueadas un día sí y otro 
no, ya que los accesos por la 
carretera Mazatlán-Culiacán, 
Mazatlán-Tepic y Mazatlán-

Durango mantienen cierres, 
por lo que no entran ni salen 
los suministros y proveeduría 
hacia la ciudad, lo que ya está 
empezando a generar un 
problema en el destino de 
playa.

Eso sí, podrán registrarse 
balaceras, pero las unidades 
de verificación a vehículos 
extranjeros que transitan por 
las carreteras y de los permisos 
de importación que realiza el 
Servicio de Administración 
de Finanzas del estado no han 
parado y a esos vehículos sí los 
están deteniendo y exigiendo 
pagos exorbitantes; incluso han 
paralizado las unidades, pero 
de esto ya platicaremos más 
adelante.

Batallas de navieras
Continúa la revisión del 

gobierno corporativo de varias 
navieras extranjeras que han 
operado cabotaje en aguas 
nacionales bajo esquemas 
de simulación, trabajo que 
está realizando el equipo de 
la Unidad de Capitanías de 
Puerto y Asuntos Marítimos 
(Unicapam), que lleva el 
vicealmirante Ubaldo Gómez 
Rodríguez; entre las revisiones 
están poniendo lupa a los 
antecedentes de la empresa 
Tidewater de México.

Lea la versión completa en 
Noreste.net

Ya como presidente de la 
República, su gestión estuvo 
llena de enfrentamientos, 
algunos abiertos y otros 
soterrados.

Uno de los que llamó más 
la atención fue el choque 
con el rey de España.

En marzo de 2019, a 
menos de cuatro meses de 
haber iniciado su gestión, 
señaló lo siguiente:

“Envié una carta al rey de 
España y otra carta al Papa 
para que se haga un relato 
de agravios y se pida perdón 
a los pueblos originarios 
por las violaciones a lo 
que ahora se conoce como 

derechos humanos”, dijo el 
presidente.

“Hubo matanzas, 
imposiciones. La llamada 
Conquista se hizo con la 
espada y con la cruz”.

Transcurrieron muchos 
meses sin que hubiera más 
referencias.

Sin embargo, en febrero 
de 2022 volvió a salir el 
tema a colación.

Fue la fecha en la que 
propuso que se “hiciera una 
pausa” en las relaciones con 
España.

“A mí me gustaría que 
hasta nos tardáramos en 
que se normalizara para 

hacer una pausa, que yo creo 
que nos va a convenir a los 
mexicanos y a los españoles, 
desde luego al pueblo de 
México y al pueblo de 
España, hacer una pausa en 
las relaciones, porque era 
un contubernio arriba, una 
promiscuidad económica-
política en la cúpula de 
los gobiernos de México y 
de España, pero como tres 
sexenios seguidos, y México 
llevaba la peor parte, lo 
saqueaban”.

De acuerdo con AMLO, 
la ‘pausa’ en las relaciones 
con España nunca terminó.

El pasado 18 de julio, 

declaró que la presidenta 
Sheinbaum decidiría si 
termina o no con la “pausa”, 
tras su toma de posesión el 1 
de octubre.

Bien, pues ya conocimos 
que Sheinbaum decidió no 
hacerlo.

Tomó la determinación 
de no invitar al Jefe de 
Estado de España, el rey 
Felipe, porque no se ha 
pedido perdón a los pueblos 
originarios por la conquista.

Pedro Sánchez, el 
presidente del gobierno 
español, explicó ayer que 
no acudirá a ninguna 
representación de su país, 
pues considera inaceptable 
la exclusión del Jefe de 
Estado de su país.

La pregunta que flota 
ahora en el aire es cuántos 
de los pleitos, externos 
e internos, que López 
Obrador produjo con su 
vocación a la confrotación, 
van a ser mantenidos por 
Sheinbaum.

¿No es acaso el cambio de 
gobierno una oportunidad 
para restañar heridas y para 
construir consensos?

El caso de España 
es emblemático por la 
importancia que tiene este 
país para México.

No se trata solamente del 

hecho de que España sea el 
segundo país en importancia 
en cuanto al volumen de 
inversión extranjera que 
llega a México, solo detrás 
de Estados Unidos.

Hay una conexión 
cultural, turística, personal, 
histórica, entre nuestros 
países.

Ayer escuchaba una 
justificación de la exclusión 
al rey Felipe por el hecho 
de que no fue electo 
democráticamente y porque 
muchos españoles ya no 
quieren el reinado como 
forma de gobierno. Es de risa 
la justificación. Así, habría 
que excluir a la mitad de los 
invitados.

Ojalá con esta exclusión, 
Sheinbaum solo le esté 
cumpliendo un último 
capricho a López Obrador 
para que ya se vaya y que 
ella pueda empezar desde el 
mismo martes 1 de octubre 
a construir ese gobierno 
para todos los mexicanos 
que anunció al conocer 
su victoria el pasado 2 de  
junio.

Quizás como símbolo de 
lo que viene, ya dijo AMLO 
que por lo pronto no se va a ir 
a “La Chingada”, que seguirá 
un tiempo en la CDMX.

¿Serán acaso seis años?

“Si los fallos judiciales no 
se apegan a su voluntad, echa 
a andar la maquinaria de 
linchamiento en los medios 
contra jueces y magistrados.

“Él nunca es responsable 
de nada, sólo de los 
éxitos. Los errores de su 
administración se los achaca 
a sus colaboradores, 
a sus adversarios o al 
neoliberalismo.

“Ofrece el paraíso, la 
esperanza y la felicidad sin 
esfuerzos ni reformas.

“Y quien lo critica es 
objeto de sus ataques verbales, 
ironías e insidias, mientras 
premia con dispendiosa 
publicidad a quienes lo 
halagan.

“Así es López Obrador. Es 
un populista autoritario”.

En sus conferencias 
mañaneras, hace 20 años, 
exhibía su aversión a la 
verdad, su negación de 
la realidad a pesar de las 
evidencias. Y tenía a un grupo 
de lambiscones que le sacaba 
las castañas del fuego, como 
ahora.

El 16 de noviembre de  
ese año (2004), un mes  
antes de la consulta para 
revocación de mandato, 
publicamos en la portada de 

Crónica la nota del reportero 
Raymundo Sánchez que  
daba cuenta del reparto  
de 50 mil condones con 
la imagen de AMLO, con 
las siglas de la Secretaría 
de Seguridad Pública del 
Distrito Federal.

Durante la conferencia de 

prensa, Raymundo Sánchez 
le enseñó al jefe de Gobierno 
uno de los preservativos que 
repartía el PRD con las siglas 
de la SSP:

“Con la mano trémula, 
riendo nerviosamente, 
Andrés Manuel López 
Obrador sostuvo uno de los 

condones (que le entregó el 
reportero).

“Al verlo con detenimiento 
y desconfianza, sólo atinó 
a decir: ‘¡No existe esto, no 
existe esto!’, como queriendo 
exorcizar el objeto, y sin 
ofrecer explicación alguna.

“‘¿Cómo van a sacar esto? 
Hoy es lunes, ¿cómo vamos a 
empezar con esto? Levanten 
el nivel’, dijo López Obrador 
y habló durante 10 minutos 
seguidos sobre otro tema”.

El reportero insistió desde 
su lugar:

-Así como salió el 
simicondón también salió 
éste, mírelo bien.

-Miren, ahí está, estamos 
hablando de esto y vienen 
con esto –respondió López 
Obrador, tratando de que el 
asunto se viera, según él, como 
falta de profesionalismo de 
los medios.

-Hay desvío de recursos 
de la SSP al PRD, para su 
campaña, ¿qué tiene que decir 
a eso? –preguntó Raymundo 
Sánchez.

-¡No existe eso! –quiso 
cortar López Obrador.

-Pero lo tiene en la mano. 
¿Entonces qué es? –replicaron 
varios reporteros.

Lea la versión completa en 
Noreste.net
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¡No les voy a fallar!

Recibe Congreso de 
Veracruz el VI Informe del 
Presidente de la República

Reconoce Diputada al Gobierno de México

La Unidad de Enlace de la Segob remite este documento al Poder Legislativo de Veracruz; Mesa Directiva instruye 
depositarlo en la Secretaría General para su consulta.

Destaca Itzel López combate a la pobreza y reducción de la desigualdad, entre los logros de la actual  
administración federal.

REDACCIÓN NORESTE   
Xalapa, Veracruz      

La Diputación 
Permanente de la LXVI 
Legislatura del estado 

de Veracruz informó la 
recepción del VI Informe de 
Gobierno del presidente de la 
República, licenciado Andrés 
Manuel López Obrador, 
y de las y los titulares de 
las secretarías de estado, 
remitido a esta Soberanía 
por la Unidad de Enlace de la 
Secretaría de Gobernación. 

En la Quinta Sesión 
Ordinaria del Segundo 
Receso, la presidenta de la 
Mesa Directiva, diputada 
Adriana Esther Martínez 
Sánchez, instruyó depositar 
el citado Informe en la 
Secretaría General de este 
Congreso para su libre 
consulta. 

Además, este órgano 
legislativo dio entrada 
a la evaluación integral 
del Programa para el 
Fortalecimiento del Estado 
de Fuerza y las Capacidades 
Institucionales en Veracruz, 
así como el Informe sobre 
sus avances, presentado a este 
Congreso por el gobernador 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz

La diputada Itzel 
López López hizo un 
reconocimiento al 

gobierno encabezado por el 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador, del cual 
destacó las políticas públicas 
en materia de combate a la 
pobreza y reducción de la 
desigualdad.

En la Quinta Sesión 
Ordinaria del Segundo 
Receso, la representante 
del Distrito XX de Orizaba 
ponderó los avances 
logrados mediante 
programas como Jóvenes 
Construyendo el Futuro, 
Sembrando Vida, Pensión 
Universal para Adultos 
Mayores y Becas para el 
Bienestar “Benito Juárez” 
que, dijo, beneficiaron a 
millones de mexicanas y 
mexicanos.

Consideró que las 
decisiones políticas se 
han orientado hacia la 
protección de los derechos 
sociales y económicos, lo 
cual, estimó, ha permitido 
una distribución más 
equitativa de los recursos 
y una mayor inclusión de 
sectores marginados, como 
las comunidades indígenas, 
los trabajadores del campo 
y los habitantes de las zonas 
urbanas populares.

En su pronunciamiento 
ante la Diputación 

Norma Rocío Nahle García.
En tanto, se turnó a la 

Comisión Permanente 
de Vigilancia el Informe 
de Seguimiento 
correspondiente a septiembre 
de 2024, sobre la situación que 
guardan las observaciones, 
recomendaciones y acciones 
promovidas, derivadas de la 
fiscalización superior de las 
Cuentas Públicas 2017 a 2022.

A su vez, la Comisión 
Permanente de Hacienda 
Municipal analizará la 
solicitud del ayuntamiento 
de Jáltipan, en relación con la 
firma de un convenio de pago 
con la empresa subsidiaria 
de la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE), 
suministrador de servicios 
básicos, para reestructurar, 
regularizar y reconocer 
adeudos y poder cubrirlos en 
un plazo de tres años.

Por último, la Diputación 
Permanente aprobó, por 
obvia resolución, la solicitud 
de licencia para separarse 
del cargo de presidente 
municipal de Martínez de 
la Torre, Rodrigo Calderón 
Salas, del 31 de octubre de 
2024 al 31 de diciembre de 
2025.

Cuitláhuac García Jiménez.
En otras actividades, la 

presidenta de la Comisión 
Permanente de Educación 
y Cultura, diputada Illya 
Dolores Escobar Martínez, 
remitió el informe de 
resultados del Programa 

Anual de Inspección y 
Vigilancia de la Secretaría 
de Educación de Veracruz 
(SEV), que le fue entregado 
por el Subsecretario de 
Desarrollo Educativo de esa 
dependencia.

Este Congreso se dio 

por enterado de la sentencia 
dictada el 12 de septiembre 
del año en curso, contenida 
dentro del recurso de 
inconformidad TEV-
RIN-76/2024, recurrido por 
el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), en la que 

se confirma la declaración 
de validez de la elección de 
Gobernadora Constitucional 
del Estado de Veracruz y se 
declara que la candidata que 
obtuvo la mayor votación en 
la elección a la gubernatura 
del estado es la ciudadana 
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Permanente, la legisladora 
señaló que la disminución 
tanto de la pobreza como 
de la desigualdad se refleja 
en la vida cotidiana de 
millones de familias, 

particularmente en las 
zonas más vulnerables del 
país.

Enfatizó también que 
el impulso a la educación 
pública, la salud gratuita 

y universal, el acceso  
a empleos formales 
bien remunerados, 
la construcción de 
infraestructura básica en 
comunidades rurales como 
electrificación, agua potable 
y conectividad de caminos, 
han contribuido a reducir 
las desigualdades entre las 

zonas urbanas y rurales.
A esto la Diputada sumó 

el fortalecimiento de la 
relación entre el Estado 
y la población y que las 
prioridades del gobierno 
estuvieron alineadas con 
las necesidades reales del 
pueblo mexicano.

Itzel López concluyó 

afirmando que es deber 
de las y los representantes 
populares continuar 
trabajando para que estos 
logros sean permanentes 
y sigan beneficiando a las 
futuras generaciones, en la 
construcción de un México 
más justo, inclusivo y 
solidario.
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Fortalecen la 
lengua Tutunakú 

Corredores alistan preparativos 
en honor a San Judas Tadeo 

DELHY GALICIA         
Papantla, Veracruz  

Con el objetivo de 
dar a conocer las 
actividades para 

el fortalecimiento, 
revitalización y desarrollo de 
la lengua indígena Tutunakú, 
se realizó un conservatorio 
donde participaron 
alumnos de la Universidad 
Veracruzana Itercultural de 
Espinal.

En esta actividad 
participaron 20 alumnos 
de dicha institución 
educativa y las autoridades 
correspondientes referentes 
a las actividades que se 
realizan en fomento, 
valorización e importancia 
de mantener viva la lengua y 
los invitaron a formar parte 
de ellas.

Se informó que lo 
importante es seguir con las 
enseñanzas de los ancestros 
y trascender conocimientos 
a través de la tradición oral a 
las nuevas generaciones.

DELHY GALICIA       
Papantla, Veracruz  

El grupo de corredores en 
honor a San Judas Tadeo, 
alistan los preparativos 

que se van a llevar a cabo en 

CDMX, llegando  el 27 por la 
madrugada, en el transcurso 
del día de oficiar una misa 
para regresar el 28 de octubre 
con el fuego de San Judas 
Tadeo a Papantla, en el Paseo 
de las Danzas.

la fiesta patronal en honor a 
dicho Santo, con el fin de dar 
gracias por todos los favores 
recibidos durante este año.

Se informó que como 
cada año los que integran este 
grupo realizan una carrera 

y van a la Ciudad de México 
a traer el fuego en honor a 
dicho Santo Patrono para 
compartirlo con sus devotos.

La carrera que se realiza 
es la décima tercera y se está 
invitando a la población para 

que participe y apoye con 
algún recurso económico 
para festejar en grande a 
San Judas Tadeo, los que 
conforman el grupo van a 
salir a botear por las calles 
y recaudar fondos para las 

actividades que se van a 
realizar.

Los corredores van a salir 
el próximo 26 de octubre 
de la capilla que se ubica 
en la colonia Emiliano 
Zapata, de ahí parten a las 
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En Tuxpan

Exitoso e inolvidable concierto de 
la Banda Sinfónica de la Secretaría 

de Marina Armada de México

Aumenta embarazo infantil en Veracruz 

Inscripciones abiertas para el 2° 
Concurso “Disfraza a tu mascota”

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

La Banda Sinfónica de la 
Secretaría de Marina 
Armada de México dio 

un concierto inolvidable, 
en un recinto abarrotado 
por un público que disfrutó 
a plenitud las magistrales 
interpretaciones.

Este concierto “23 de 
Noviembre, 1914: devolución 
del Puerto de Veracruz al 
Gobierno Mexicano” fue 
organizado por el Gobierno 
de Tuxpan y la Universidad 
Veracruzana, como parte 
de los festejos de su 80 
Aniversario. 

En el evento estuvo el 
Presidente Municipal Lic. 
José Manuel Pozos Castro; 
la Vicerrectora de la Región 
Poza Rica-Tuxpan, Dra. 
Liliana Cuervo López; el 
Vicealmirante CG DEM 
Miguel Ángel García Portillo, 
comandante de la 5ª Zona 
Naval; el contralmirante CG 
DEM Luis Lázaro Cornejo 
Olivares, jefe de Estado 
Mayor de la Fuerza Naval del 
Golfo.

La presidenta del 
DIF Tuxpan, Lic. Pamela  
Morales Huesca; la síndica 
única Mtra. Beatriz Piña 
Vergara; la regidora segunda 
María del Pilar Martínez 
Matesanz y el regidor Juan 
Gómez García.

La Banda Sinfónica de 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Participa junto a tu 
mascota en la segunda 
edición del concurso 

“Disfraza a tu macota”, que 
realizan la Regiduría Cuarta del 
gobierno de Tuxpan, a cargo de 
la Mtra. Anahí Aguilar López, 
la Dirección de Juventud y 
Recreación y la Coordinación 
del Medio Ambiente, dentro 
de la celebración de Día de 
Muertos. 

El evento se realizará 
el domingo 27 de octubre, 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz  

Sólo el 1.3 por ciento de 
los 2 mil 51 embarazos en 
niñas menores de 14 años 

registrados del 2021 al 2023 
accedieron a la Interrupción 
Voluntaria del Embarazo 
(IVE) con la compañía de sus 
familias, reveló la Asociación 
Civil Equifonía.

Esto provocó que 
aumentara la maternidad en 
edades menores a los 15 años, 
explicó Mary Beda Patlax 
Valdivia abogada de dicha 
asociación.

 ” Se han registrado 
nacimientos en niñas 
menores de 15 años y ha 
aumentado, no se ha otorgado 
la Interrupción Voluntario del 
Embarazo que es un derecho 
humano que deben garantizar 

Se realizará el 27 de octubre, con motivo del Día de Muertos
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la Secretaría de Marina, 
bajo dirección artística 
de la Capitán de Fragata 
Irene Cabrera Sánchez y 
del Teniente de Fragata 
Ángel Guillermo Martínez 
López, tuvo una magistral 
presentación, interpretando 
toques de ordenanza 
militar, extractos de 
marchas, marchas, toques 
de ordenanza de México y 
España, vals y paso doble.

El cierre del concierto 
fue espectacular con la 
interpretación de Huapango, 

de José Pablo Moncayo. El 
público les prodigó un gran 
aplauso y una prolongada 
ovación de pie.

El alcalde José Manuel 
Pozos Castro agradeció al 
Dr. Martín Aguilar Sánchez, 
Rector de la Universidad 
Veracruzana, por su respaldo 
para llevar a cabo este exitoso 
evento cultural.

También destacó que hoy 
en día Tuxpan es crisol de 
todas las expresiones artísticas 
y culturales, y la presentación 
de la Banda Sinfónica de 

la Secretaría de Marina lo 
confirma.

Antes del concierto se 
tuvo una charla introductoria 
del Dr. Alfonso Colorado 
Hernández, del Centro de 
Estudios de la Cultura y 
Comunicación.

Se entregaron 
reconocimientos a la Banda 
Sinfónica de la Secretaría 
de Marina, a la Directora 
Artística Capitán de Fragata 
Irene Cabrera Sánchez, al 
Teniente de Fragata Ángel 
Guillermo Martínez López y 

al Dr. León Alfonso Colorado 
Hernández.

Cabe mencionar que en 
el evento también estuvo 
presente el Capitán de Navío 
Julio César Mondragón Pérez, 
de la Fuerza Naval del Golfo; 

el contralmirante Infantería 
de Marina DEM Víctor 
Manuel Neria Estrada, jefe de 
Estado Mayor 5ª Zona Naval; 
el Cap. Fgta. CG DEM Víctor 
Manuel Coya, inspector de la 
5ª Zona Naval.

iniciando a las 17:00 horas con 
una caminata que parte de 
AutoZone hasta llegar a la Plaza 
Cívica, donde se llevará a cabo 
el certamen.

Se calificará el entusiasmo a 
la hora de presentar tu mascota, 
la originalidad y los materiales 
utilizados en el disfraz; y se 
premiará a los tres primeros 
lugares. 

Podrán concursar todos 
los perros, gatos y animales 
domesticados portando collar 
y correa. Los propietarios 
deben llevar agua para hidratar 
a sus animalitos y bolsitas para 

las heces. 
Se pide no llevar mascotas 

agresivas, enfermas, si no 
cuentan con vacunas, o se 
encuentran en periodo de celo 
o embarazadas. 

No serán aceptados 
animales en peligro de 
extinción o con restricciones 
por parte de las autoridades 
federales. Además, queda 
prohibido promover la cruza 
y/o venta de animales durante 
este evento. 

Las inscripciones están 
abiertas en las oficinas de la 
Regiduría Cuarta, ubicadas en 

la planta alta de la presidencia 
municipal; oficina de Medio 
Ambiente, dentro del edificio 
de Obras Públicas; en las 
oficinas de la Dirección de 
Juventud y Recreación, en la 
Unidad Deportiva; o a través 
de la página de Facebook 
“Regiduría Cuarta, Tuxpan, 
Ver.”.

El horario de registro es de 
lunes a viernes de 9:00 a 16:00 
horas, teniendo como fecha 
límite el viernes 25 de octubre. 

No dejes fuera a tu mascota 
y participa en este divertido 
concurso.

las instituciones, los centros 
hospitalarios” expuso. 

Del 2019 a la fecha 
Veracruz ha ocupado el 
tercer lugar en casos de 
embarazo infantil. El puerto 
de Veracruz ocupa el primer 
lugar con 21 nacimientos en 
niñas, seguido por San Andrés 
Tuxtla con 21, Coatzacoalcos 
con 19, Acayucan 18, La 
Perla 17, Las Choapas 15, 
Coscomatepec y Xalapa con 
14 casos.

“Si bien es cierto que las 
fiscalías deben de investigar, 
debe haber una mayor 
coordinación con el sector 
salud porque de acuerdo 
con la Norma 046 las niñas 
pueden acudir (…) lo que 
ha pasado es que se les ha 
negado el servicio y se ha 
normalizado esta situación”, 
señalaron.

De acuerdo a la Norma 
Oficial 046 del Sector Salud, 
Finalmente, la Interrupción 
Voluntaria del Embarazo 

(IVE) es un derecho que tienen 
las niñas víctimas de violencia 
sexual y lo pueden solicitar en 
cualquier etapa de gestación, 

mientras la Interrupción 
Legal del Embarazo (ILE) es 
un servicio de salud seguro y 
gratuito al que tienen derecho 

todas las mujeres y se puede 
realizar hasta las 12 semanas 
de gestación sin tener que 
justificar el motivo.
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La extraña pajarería
volar. Mejor será que os 
dediquéis a cantar"...

El mismo trato se repitió 
de jaula en jaula, de pajarito 
en pajarito, hasta llegar a 
los mayores. El pajarero ni 
siquiera tuvo que hablarles: 
en su mirada triste y su andar 
torpe se notaba que estaban 
convencidos de no ser más 
que pollos cantores. Nico 
dejó escapar una lagrimita 
pensando en todas las 
veces que había disfrutado 
visitando la pajarería. Y 
se quedó allí escondido, 
esperando que el señor 
Pajarian se marchara.

Esa noche, Nico no dejó 
de animar a los pajaritos. 
"¡Claro que podéis volar!  
¡Sois pájaros! ¡ Y sois 
estupendos! ", decía una y 
otra vez. Pero sólo recibió 
miradas tristes y resignadas, 
y algún que otro bello canto.

Nico no se dio por 
vencido, y la noche siguiente, 
y muchas otras más, volvió 
a esconderse para animar el 
espíritu de aquellos pobre 
pajarillos. Les hablaba, les 
cantaba, les silbaba, y les 
enseñaba innumerables 
libros y dibujos de pájaros 
voladores "¡Ánimo, 
pequeños, seguro que podéis! 
¡Nunca habéis sido pollos 
torpes!", seguía diciendo.

Finalmente, mirando 
una de aquellas láminas, 
un pequeño canario se 
convenció de que él no podía 
ser un pollo. Y tras unos 
pocos intentos, consiguió 
levantar el vuelo... ¡Aquella 
misma noche, cientos de 
pájaros se animaron a volar 
por vez primera! Y a la 
mañana siguiente, la tienda 
se convirtió en un caos de 
plumas y cantos alegres que 
duró tan sólo unos minutos: 
los que tardaron los pajarillos 
en escapar de allí.

Cuentan que después 
de aquello, a menudo podía 
verse a Nico rodeado de 
pájaros, y que sus agradecidos 
amiguitos nunca dejaron 
de acudir a animarle con 
sus alegres cantos cada vez 
que el niño se sintió triste o 
desgraciado.

El señor Pajarian era un 
hombrecillo de cara 
simpática y sonriente 

que tenía una tienda de 
pajaritos. Era una pajarería 
muy especial, en la que 
todas las aves caminaban 
sueltas por cualquier lado 
sin escaparse, y los niños 
disfrutaban sus colores y sus 
cantos.

Tratando de saber cómo 
lo conseguía, el pequeño 
Nico se ocultó un día en una 
esquina de la tienda. Estuvo 
escondido hasta la hora 
del cierre, y luego siguió al 
pajarero hasta la trastienda.

Allí pudo ver cientos 
de huevos agrupados 
en pequeñas jaulas, 
c u i d a d o s a m e n t e 
conservados. El señor 
Pajarian llegó hasta un 
grupito en el que los 
huevecillos comenzaban 
a moverse; no tardaron en 
abrirse, y de cada uno de ellos 
surgió un precioso ruiseñor.

Fue algo emocionante, 
Nico estaba como hechizado, 
pero entonces oyó la voz del 
señor Pajarian. Hablaba con 
cierto enfado y desprecio, 
y lo hacía dirigiéndose a 
los recién nacidos: "¡Ay, 
miserables pollos cantores... 
ni siquiera volar sabéis, 
menos mal que algo 
cantaréis aquí en la tienda!"- 
Repitió lo mismo muchas 
veces. Y al terminar, tomó  
los ruiseñores y los introdujo 
en una jaula estrecha y 
alargada, en la que sólo 
podían moverse hacia 
adelante.

A continuación, sacó un 
grupito de petirrojos de una 
de sus jaulas alargadas. Los 
petirrojos, más creciditos, 
estaban en edad de echar 
a volar, y en cuanto se 
vieron libres, se pusieron a 
intentarlo. Sin embargo, el 
señor Pajarian había colocado 
un cristal suspendido a pocos 
centímetros de sus cabecitas, 
y todos los que pretendían 
volar se golpeaban en la 
cabeza y caían sobre la 
mesa. "¿Veis los que os dije?" 
-repetía- " sólo sois unos 
pobres pollos que no pueden 
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El Ayuntamiento 
Constitucional de 
Cazones, que dirige 

Miguel Ángel Uribe Toral, en 
coordinación con el Sistema 
Municipal para el Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF), 
encabezado por Norma 
Araceli Uribe Castillo, 
realizó una exitosa jornada de 
pláticas de salud comunitarias 
en la comunidad de Nuevo 
Tajamanil. En este evento, 
también participaron el 
secretario del Ayuntamiento, 
licenciado Amado Vicencio 
Cruz, y el licenciado 
Krishnamurti Aguilar 
Martínez, jefe de regulación 
sanitaria de la Jurisdicción 
Sanitaria número III, con 
sede en Poza Rica.

Durante esta jornada, 
se impartieron charlas 
informativas sobre temas 
relevantes para el bienestar 
de las familias. Entre ellos, se 
destacó el impacto negativo 
del uso de leña para cocinar en 
espacios cerrados, un hábito 
que puede afectar la salud 
respiratoria de los integrantes 
del hogar, especialmente de 
los niños y adultos mayores. 
La importancia de buscar 
alternativas más saludables y 
eficientes fue subrayada como 
una prioridad para evitar 
enfermedades crónicas.

Además, se abordó 
el tratamiento 
adecuado del agua para 
prevenir enfermedades 
gastrointestinales. La falta 
de acceso a agua potable en 
diversas comunidades rurales 
de Cazones hace que muchas 
familias consuman agua sin 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El Ayuntamiento de 
Cazones, a través de la 
Dirección de Alumbrado 

Público, continúa avanzando 
en su compromiso de mejorar 
la infraestructura municipal. 
Como parte de estos esfuerzos, 
se llevaron a cabo trabajos de 
mantenimiento y reparación 
de luminarias en la comunidad 
de El Sauce, lo que contribuye 
a mejorar la calidad de vida de 
sus habitantes.

Con estas acciones, 
el gobierno municipal 
busca garantizar calles 
más iluminadas y seguras, 
beneficiando directamente 
a las familias que residen 
en esta comunidad. El 
adecuado funcionamiento del 
alumbrado público es esencial 
para la seguridad, ya que ayuda 
a prevenir accidentes y reduce 
el riesgo de delitos. El alcalde 
Miguel Ángel Uribe Toral 
ha reiterado su compromiso 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

La presidenta del Sistema 
Municipal para el 
Desarrollo Integral de 

la Familia (DIF) en Cazones, 
Norma Araceli Uribe Castillo, 
anunció el lanzamiento 
de una jornada de cirugías 
gratuitas para la atención de 
hernias y vesícula, dirigida a 
personas que padecen estas 
condiciones. A partir de este 
día, se estará llevando a cabo 
el proceso de captación de los 
pacientes interesados.

Ayuntamiento y DIF Refuerzan Compromiso con la Salud

Jornada de Salud Comunitaria 
en Nuevo Tajamanil

Rehabilitación de luminarias en El Sauce mejora 
la seguridad y bienestar de sus habitantes

Anuncian Jornada de Cirugías de Hernias y 
Vesícula para habitantes de Cazones

los cuidados necesarios, lo que 
puede provocar infecciones 
estomacales y desnutrición, 
especialmente entre los más 
vulnerables.

En representación del 
presidente municipal, el 
secretario del Ayuntamiento, 
Amado Vicencio Cruz, 
señaló que el gobierno 
municipal mantiene 
firme su compromiso de 
llevar información vital a 
todas las comunidades del 
municipio. "Nuestro objetivo 
es mejorar la calidad de vida 
de cada habitante, y jornadas 
como esta nos permiten 
crear conciencia sobre la 
importancia de cuidar la 
salud en el hogar", destacó 
Vicencio Cruz.

Por su parte, la presidenta 
del DIF, Norma Araceli 
Uribe Castillo, reafirmó 
su compromiso con las 37 
comunidades y 8 barrios 
del municipio, asegurando 

a largo plazo del uso 
inadecuado de la leña y la 
importancia de mantener 
una correcta higiene 
del agua, temas que son 
esenciales para la prevención 
de enfermedades crónicas 
y emergentes en las zonas 
rurales.

La comunidad de Nuevo 
Tajamanil agradeció la 
presencia de las autoridades 
y valoró la importancia 
de recibir este tipo de 
información que no solo 
mejora sus condiciones 
de vida, sino que también 
los empodera para tomar 
decisiones más saludables.

El evento concluyó 
con la entrega de 

folletos informativos y 
demostraciones prácticas 
sobre el uso de tecnologías 
más seguras para la cocción 
de alimentos, así como 
técnicas sencillas para 
purificar el agua en casa. 
Estos recursos fueron bien 
recibidos por las familias, 
quienes se mostraron 
dispuestas a adoptar cambios 
para proteger su salud.

Con este tipo de acciones, 
el Ayuntamiento y el DIF 
de Cazones continúan 
demostrando su compromiso 
con la salud y el bienestar de 
sus habitantes, asegurando 
que la información y el apoyo 
lleguen a cada rincón del 
municipio.

que seguirán buscando 
oportunidades y beneficios 
que promuevan una vida 
más sana para las familias 
cazoneñas. "Nos enfocamos 
en garantizar que cada 
familia reciba la atención y 
los recursos necesarios para 

mejorar su bienestar", añadió 
Uribe Castillo.

El licenciado 
Krishnamurti Aguilar 
Martínez, quien representó 
a la Jurisdicción Sanitaria, 
ofreció información 
detallada sobre los efectos 

de seguir llevando servicios 
de calidad a cada rincón del 
municipio. La rehabilitación de 
luminarias en El Sauce es solo 
uno de los muchos esfuerzos 
que se están realizando para 
asegurar un mejor entorno 
para las comunidades.

La administración 
municipal se ha comprometido 
a continuar con estos trabajos 
en otras comunidades que 
requieren mejoras en su 
infraestructura eléctrica. Con 
un enfoque en el bienestar y 
desarrollo de la población, se 
busca asegurar que todos los 
habitantes de Cazones tengan 
acceso a servicios esenciales 
como el alumbrado público.

El H. Ayuntamiento invita 
a la ciudadanía a reportar fallas 
en el servicio de alumbrado, 
con el objetivo de brindar una 
respuesta rápida y eficaz. Con 
la colaboración de los vecinos, 
se puede garantizar que las 
calles sigan siendo espacios 
seguros y mejor iluminados 
para todos.

Norma Araceli Uribe 
Castillo señaló que las 
cirugías se realizarán en el 
Hospital IMSS Bienestar, 
ubicado en la ciudad de 
Papantla. Las personas 
que requieran este tipo de 
intervención quirúrgica 
deberán acudir a las oficinas 
del DIF municipal para 
registrarse. El plazo para 
inscribirse estará abierto 
hasta el próximo viernes.

La presidenta del DIF 
enfatizó la importancia de 
esta jornada, destacando que 
representa una oportunidad 

para mejorar la salud de los 
habitantes del municipio que 
no cuentan con los recursos 
necesarios para acceder a 
estos servicios. "Queremos 
apoyar a todas las personas 
que lo necesiten, por eso 
hacemos este llamado a que 
acudan y se inscriban", indicó.

Además, Uribe Castillo 
expresó su agradecimiento 
al presidente de la República 
Mexicana, Andrés Manuel 
López Obrador, por hacer 
posible esta jornada 
de cirugías a través de 
los programas sociales 

impulsados por el gobierno 
federal. Resaltó que estas 
acciones permiten mejorar la 
calidad de vida de las familias 
más vulnerables de Cazones.

La funcionaria municipal 
también aprovechó para 
invitar a la población a 
mantenerse informada 
sobre otras jornadas de salud 
y campañas que estarán 
organizando en colaboración 
con diversas instituciones de 
salud pública. Recordó que 
el DIF seguirá trabajando en 
beneficio de los sectores más 
necesitados del municipio.

Con este esfuerzo, el 
DIF municipal reafirma su 
compromiso con el bienestar 
de la comunidad cazoneña, 

buscando mejorar la atención 
médica y asegurar que todas 
las personas tengan acceso a 
servicios de salud de calidad
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En plena escalada de bombardeos contra el grupo chií Hizbulá

www.noreste.net 
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AGENCIAS  
Israel 

El Ejército de Israel 
volvió a atacar Beirut 
este martes, por quinta 

vez desde octubre, en plena 
escalada de los bombardeos 
contra el grupo chií Hizbulá 
en Líbano.

Equipos de la Defensa 
Civil desplegados en las 
zonas adyacentes al Dahye, 
en los suburbios de la 
capital libanesa, salieron 
inmediatamente hacia la 
zona del ataque, según pudo 
constatar EFE.

El Ejército de Israel 
aseguró haber realizado un 
“ataque selectivo” en la ciudad, 
pero no ofreció más detalles.

Según la agencia de 
noticias libanesa NNA el 
bombardeo estuvo dirigido 
contra un edificio de 
seis plantas en la zona de 
Ghobeiry, que forma parte del 
Dahye.

Israel ya atacó ayer los 
suburbios del sur de Beirut, 
bastión de Hizbulá, para 
tratar de acabar con la vida 
del comandante Ali Karaki, 
quien según el grupo libanés 
salió ileso y fue después 
trasladado a una zona segura.

AGENCIAS  
Brasilia 

El mandatario brasileño, 
Luiz Inácio Lula da 
Silva, aprovechará su 

presencia en la investidura 
de Claudia Sheinbaum 
como presidenta de México 
para analizar la situación de 
Venezuela y la posibilidad 
de continuar intentando 
una mediación junto con 
Colombia, informaron este 
miércoles fuentes oficiales.

"Brasil quisiera estar con 
sus grandes socios", como lo 
son Colombia y México, "en 
un tema que es tan delicado 
para la región", dijo en rueda 
de prensa la secretaria para 
América Latina y el Caribe 
de la cancillería brasileña, 
Gisela Padovan.

Aludió así a las gestiones, 
hasta ahora infructuosas, 
hechas por Brasil junto 

AGENCIAS  
California  

Dos personas 
resultaron lastimadas 
el miércoles en una 

explosión en un tribunal 
en el sur de California, que 
según autoridades se debió 
a un artefacto explosivo 
intencionalmente detonado.

Una persona fue detenida 
tras el estallido reportado 
poco después de las 8:45 de 
la mañana en el tribunal 
de Santa Maria, en el norte 
del condado Santa Barbara, 
dijeron funcionarios.

“Tenemos reportes de 
dos personas con heridas 
que no amenazan su vida. 
Una persona de interés fue 
detenida inmediatamente. 
La zona sigue activa. Por 
favor continúen evitando el 
área”, escribió en X la oficial 
de información pública del 
condado Santa Barbara, 
Raquel Zick.

Movilización policial:
Zick luego dijo que la 

persona detenida era un 

Ejército de Israel 
vuelve a atacar Beirut

Lula da Silva discutirá con Sheinbaum 
situación en Venezuela el lunes

Explosión en tribunal deja dos heridos en California 

El de este martes es el 
quinto bombardeo israelí 
contra la capital libanesa 
desde octubre, cuando el 
grupo chií, aliado de Irán, 
comenzó a lanzar ataques 
contra el norte de Israel en 
solidaridad con las milicias 
palestinas de la Franja de 
Gaza.

En enero, las fuerzas 
israelíes mataron al entonces 
número dos de la oficina 
política de Hamás, Saleh al 

Arouri; en julio, al jefe militar 
de Hizbulá, Fuad Shukr; el 
pasado viernes a Ibrahim 
Akil, comandante de la 
Fuerza Radwan de Hizbulá, 
además de varios altos cargos 
del grupo; y ayer intentaron 
acabar con Karaki, sin éxito.

El intenso fuego cruzado 
ha alcanzado niveles sin 
precedentes en los últimos 
días, después de que Israel 
comenzase una campaña 
de bombardeos contra el 

sur y el este del país en los 
que han muerto ya más de 
500 personas y mil 800 han 
resultado heridas, según las 
autoridades libanesas.

El país acusa al grupo chií 
(igual que hace con Hamás 
en la Franja de Gaza) de 
utilizar casas de civiles para 
almacenar armamento, y 
defiende que su ofensiva de los 
últimos días busca “degradar” 
las capacidades de Hizbulá 
para atacar a Israel.

con Colombia y, en menor 
medida con México, para 
intentar propiciar un diálogo 
entre el gobierno de Nicolás 
Maduro y la oposición 

después de las elecciones de 
julio pasado.

Ninguno de los tres países 
han reconocido el resultado 
anunciado por el organismo 

electoral y el Tribunal 
Supremo de Venezuela, que le 
atribuyó la victoria a Maduro 
y fue denunciado como 
fraudulento por la oposición, 

que postuló como candidato a 
Edmundo González Urrutia, 
ahora exiliado en España.

Lula viajará el domingo 
hacia México para asistir 
a la toma de posesión de 
Sheinbaum y el lunes, en 
vísperas de su investidura, 
tendrá una reunión privada 
con la próxima presidenta 
para discutir diversos 
asuntos, entre los que 
figurará la crisis venezolana, 
que "es un tema de la agenda 
regional", explicó Padovan.

El mandatario brasileño 
también tendrá una reunión 
privada con el presidente 
saliente, Andrés Manuel 
López Obrador, el mismo 
lunes, cuando además 
participará en la clausura de 
un seminario empresarial 
que reunirá a unas 150 
empresas brasileñas y otras 
250 mexicanas.

Padovan precisó que 

el flujo comercial entre 
ambos países creció 15 por 
ciento durante 2023, cuando 
alcanzó la cifra de 14 mil 
millones de dólares, con la 
balanza favorable a Brasil, 
que exportó hacia México 
productos por un valor de 
unos 8 mil 500 millones de 
dólares.

¿Qué mandatarios 
acudirán a la ceremonia?:

Uno de los objetivos de 
ese seminario empresarial, 
según dijo la diplomática, 
es discutir alternativas para 
equilibrar y potenciar aún 
más el intercambio entre las 
dos mayores economías de 
América Latina.

El martes, la agenda 
del presidente brasileño 
se limitará a los actos 
protocolarios de la 
investidura de Sheinbaum, 
tras los cuales regresará a 
Brasilia.

hombre y que el estallido vino 
de “un artefacto explosivo 
improvisado colocado allí 
intencionalmente”.

Shane Mellon le dijo a 
la emisora KSBY-TV que 
estaba en el tribunal cuando 
escuchó lo que sonó como 
varias sillas cayendo al piso.

“Fue un estruendo 
fuerte”, relató, añadiendo 
que un guardia de seguridad 
lo escoltó a la salida junto 
con otras personas.

Mellon dijo que lo 
que le pareció como un 
suéter quemado y un 
hombre gritando, mientras 
cuatro o cinco personas 
se le abalanzaban encima, 
tratando de restringirlo.

“Creo que esto pudo 
haber sido mucho peor. Si 
no fuese por los guardias 
de seguridad que saltaron 
encima de ese hombre”, dijo 
Mellon.

Un vocero del 
Departamento de Policía del 
condado Santa Barbara se 
negó a dar más información.

El despacho del 

gobernador de California 
Gavin Newsom dijo que 
estaba “monitoreando 
activamente” la situación 
y coordinando con las 
agencias de la ley.

El sitio web del Tribunal 
Superior del condado 
Santa Barbara dijo que 
las instalaciones estaban 
cerradas por el día y que 
todo el calendario había 
sido cancelado. Se dejaron 
mensajes por teléfono y 
email para Darrel Parker, 
el director ejecutivo de la 
corte.

El ayuntamiento de 
Santa Maria, ubicado cerca 
del tribunal, estuvo cerrado 
el miércoles debido a la 
investigación, dijo Mark 
van de Kamp, vocero 
de la municipalidad. Lo 
mismo con otras oficinas 
municipales cercanas y 
filiales de la biblioteca 
municipal, añadió.

El edificio alberga 
tribunales estatales y de 
condado en la ciudad de 
110 mil habitantes en el 

extremo sur de la costa 
central de California, a unos 
240 kilómetros al noroeste 

de Los Ángeles. Es el mismo 
complejo tribunalicio 
donde, hace dos décadas, 

Michael Jackson fue 
enjuiciado y exonerado de 
acusaciones de abuso sexual.
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Garantiza Congreso seguridad social y jurídica a organismos públicos, instituciones educativas y ciudadanos.

Transcurridos los 30 días naturales a partir de la recepción del proyecto, 66 ayuntamientos expresan su voto a favor 
y en 57 se configura la afirmativa ficta.

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

La Diputación 
Permanente de la 
LXVI Legislatura del 

estado de Veracruz emitió 
la declaratoria de la reforma 
constitucional, aprobada 
por esta Soberanía el pasado 
31 de julio, en materia de 
nuevas fechas para el inicio 
de gobierno y legislatura en 
la entidad.

Lo anterior, tras la lectura 
del documento presentado 
por la Secretaría General, 
en el que se informa 
que 66 ayuntamientos 
expresaron su voto a favor 
del Decreto y que en 57 
ayuntamientos se actualiza 
la figura de afirmativa ficta, 
al transcurrir el periodo 
de 30 días naturales a 
partir de la recepción del 
proyecto sin que en ese plazo 
comunicaran su decisión 
sobre el mismo.

En la lectura, la secretaria 
de la Mesa Directiva, 
diputada Arianna Guadalupe 
Ángeles Aguirre, informó 
que de la documentación 
enviada a los ayuntamientos 
la oficina de Correos devolvió 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

Durante la Quinta 
Sesión Ordinaria 
del Segundo Receso, 

diputadas y diputados de la 
LXVI Legislatura aprobaron 
los dictámenes de acuerdo, 
presentados por la Comisión 
Permanente de Hacienda del 
Estado, por los que se autoriza 
al Ejecutivo estatal otorgar 
en comodato al Instituto 
Mexicano del Seguro Social 
IMSS-Bienestar bienes 
muebles y parque vehicular 
perteneciente a activos fijos 
estatales.

En primer término, se 
autorizó ceder, de manera 
condicional, mobiliario 
y parque vehicular que 
conforman el inventario de 
cada una de las 814 unidades 
médicas, ubicadas en diversos 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

La Secretaría de Medio 
Ambiente pidió la 
intervención de la 

Agencia de Seguridad, 
Energía y Ambiente 
(ASEA) por el derrame 
de hidrocarburo en la 
localidad Ojital Viejo, 
perteneciente al municipio 
de Papantla.

El secretario Juan Carlos 
Contreras detalló que 
pidió que se refuercen los 
trabajos que ya mantiene 
dicha agencia federal en la 
zona.

Precisó que, al tratarse 
de un daño provocado por 

Avalan ayuntamientos 
reforma que modifica inicio 

de gobierno y legislatura

Aprueba Diputación Permanente dictámenes 
de acuerdo presentados por Comisiones

SEDEMA urge intervención de Semarnat 
en derrame de hidrocarburo en Papantla 

tres sobres dirigidos a los 
ayuntamientos de Omealca, 
Sochiapa y Soledad Atzompa, 
por no haber encontrado un 
responsable para recibir.

De conformidad con lo 
dispuesto en el Artículo 28 
de la Ley Reglamentaria 

del Artículo 84 de la 
Constitución Política local, 
en materia de reformas 
constitucionales parciales, y 
al cumplir con el aval de los 
ayuntamientos de la entidad, 
la presidenta de la Mesa 
Directiva, diputada Adriana 

Esther Martínez Sánchez, 
declaró la aprobación de 
dicha reforma constitucional 
e instruyó remitir el Decreto 
al Ejecutivo estatal para su 
promulgación y publicación 
en la Gaceta Oficial del 
Estado.

municipios de la entidad. 
De la misma forma, los 
almacenes A y B, ubicados en 
la Central de Abasto, Isla B, de 
la ciudad de Xalapa, Veracruz.

Asimismo, la Diputación 
Permanente autorizó a los 
municipios de Alvarado, 
Coyutla, Huatusco y Las 
Choapas donar fracciones 
de terreno a favor del 
Gobierno del Estado, para 
el uso exclusivo de distintas 
instituciones educativas.

Las diputadas y los 
diputados votaron en sentido 
positivo desincorporar del 
orden del dominio público 
para pasar al orden del 
dominio privado y, a su vez, 
donar fracciones de terreno 
de propiedad municipal de 
Coatepec, Naranjos-Amatlán 
y Tuxpan a favor del gobierno 
estatal para el uso exclusivo 
de un telebachillerato, 

una telesecundaria y una 
supervisión escolar.

Además, fue aprobado 
el dictamen de la Comisión 
Permanente de Desarrollo 
Urbano, Ordenamiento 
Territorial, Vivienda y Fundo 
Legal, por el cual se autoriza 
al ayuntamiento Coatzintla 
enajenar a título oneroso 
cinco lotes de terreno de 
propiedad municipal en favor 
de personas que actualmente 
los tienen ya en posesión, con 
el objetivo de regularizar su 
estatus legal.

Por último, se determinó 
procedente el dictamen que 
permite al ayuntamiento 
de Boca del Río enajenar a 
título oneroso 59 unidades 
vehiculares de propiedad 
municipal, toda vez que, 
por sus condiciones físicas y 
mecánicas, son consideradas 
desecho ferroso.

Pemex, es competencia 
federal, y no estatal, atender 
esta afectación ambiental.

«Ya estamos nosotros 
en coordinación con la 
ASEA para que intervenga 
de forma inmediata. Nos 
hemos comunicado con 
la ASEA para pedirle 
la atención» afirmó el 
funcionario estatal.

El derrame provocó la 
muerte de especies nativas 
de la zona y de animales 
domésticos como perros, 
pollos y gatos.

A través de las redes 
sociales, integrantes de la 
Coalición de Activistas 
en Poza Rica Veracruz 
conocieron del caso y 

acudieron a este arroyo 
que  era el último de 
la región que aún se 
conservaba cristalino 
y en el que habitaban 
distintas especies como 
peces, camarones, tortugas 
y anfibios y en la zona,  
coyotes, tlacuaches, 
mapaches, garzas, perros, y 
gatos. 

Activistas de toda la 
región, la Coalición de 
Activistas por los Derechos 
Animales CADAV, la 
IFAW, académicos de la 
Universidad Veracruzana y 
veterinarios especializados 
han intervenido poniendo 
sus conocimientos a 
disposición.



Nacional6 b www.noreste.net 
Jueves 26.09.2024

AGENCIAS 
Estados Unidos

La banda presidencial 
que portará Claudia 
Sheinbaum durante 

su mandato como primera 
mujer presidenta de 
México, fue elaborada 
de manera artesanal por 
sastres militares adscritos 
a la Dirección General de 
la Fábrica de Vestuario y 
Equipo (Fave), ubicada en 
Iztapalapa.

Esta pieza, confeccionada 
en el área de bordado de la 
Fábrica de Sastrería, está 
hecha a la medida de la 
futura mandataria con tela 
raso e hilo canutillo de oro y 
plata. 

Su elaboración requirió 
seis días de trabajo debido 
al meticuloso bordado que 
simula la textura de las 
plumas del águila en su 
Escudo Nacional, la cual se 
consigue cosiendo hebra 
por hebra e incorporando 
distintas tonalidades de hilo, 
incluyendo canutillo de plata 
y de cobre.

AGENCIAS  
Timun, Yucatán 

Al desarrollarse dentro 
de la Sedena, la Guardia 
Nacional será una 

institución transexenal que 
continuará su consolidación 
y fortalecimiento, explicó

Durante la discusión de 
las reformas en materia de 
Guardia Nacional (GN), en 
el Pleno del Senado de la 
República, el senador Omar 
García Harfuch defendió 
la incorporación de esta 
institución dentro de la 
Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena), con el fin de 
garantizar su fortalecimiento, 
consolidación y desarrollo en 
beneficio de la sociedad.

Al posicionarse a favor 
de dicho dictamen, García 
Harfuch explicó que es 
necesario tener una visión 
de seguridad a largo plazo 
que permita la continuidad 
en las políticas de seguridad 
y construir corporaciones 
fuertes, ya que, indicó, en 
muchos sexenios se ha 
cambiado a las instituciones 
de seguridad federal, lo que 
generó falta de identidad y 
espíritu de cuerpo, además 
de deficiencias en la 
capacitación.

Omar García Harfuch defiende 
incorporación de la Guardia 

Nacional en la SEDENA

Sastres militares confeccionan banda 
presidencial para Claudia Sheinbaum

El pueblo es artífice de la Transformación: CS
AGENCIAS  
Ciudad de México 

El pueblo de México es 
artífice de su presente, de 
su futuro con la Cuarta 

Transformación, aseguró la 
Presidenta Electa de México, 
Claudia Sheinbaum Pardo, 
tras acompañar al Presidente, 

“Es una responsabilidad 
compartida entre la 
federación y las entidades 
federativas. Todos tenemos la 
responsabilidad y obligación 
de fortalecer nuestras 
instituciones de seguridad y 
justicia”, resaltó.

Recordó que la Guardia 
Nacional se desarrolló 
bajo el modelo de cuerpos 
policiales exitosos de Chile, 
Italia, Francia y España que 
se crearon en el seno de sus 
ministerios de Defensa.

Puntualizó que la 
GN “tiene un esquema 
de disciplina, formación, 
profesionalización y 
capacitación definido por 
una doctrina policial, bajo 
regulación estricta que 
garantice el respeto a los 
derechos humanos, pero con 
la coordinación y disciplina 
militar”.

Finalmente, consideró 
que cientos de miles de 
mexicanos exigen el 
fortalecimiento de los 
cuerpos de seguridad en el 
país, por lo que un retroceso 
en la consolidación de la 
Guardia Nacional implicaría 
esfuerzos perdidos y tomaría 
años construir otro cuerpo 
de seguridad empezando de 
cero.

Destacó que, al 
desarrollarse dentro de la 
Sedena, la Guardia Nacional 
será una institución 
transexenal que continuará 
su consolidación y 
fortalecimiento.

Recordó que ya existe una 
Policía Federal Ministerial 
100% civil, con todas las 
atribuciones de investigación, 
que está dentro de la Fiscalía 

General de la República, 
con la cual se trabajará en 
estrecha coordinación.

Expresó que no existe 
militarización alguna; ya que 
la Secretaría de Seguridad 
y Protección Ciudadana 
(SSPC) tiene la atribución 
de diseñar la estrategia 
de seguridad, así como 
de coordinar el Gabinete 
de Seguridad. Indicó que  

existe la inteligencia 
naval, militar y financiera, 
cuyo objetivo es reunir la 
información generada por 
todas las instancias para 
convertirla en un producto 
operable, además de unificar 
la investigación para prevenir 
y disminuir la incidencia 
delictiva.

Asimismo, indicó que 
la SSPC será fortalecida 

con una Subsecretaría de 
Inteligencia e Investigación 
y con el Centro Nacional de 
Inteligencia, que ya depende 
de esta Secretaría, áreas 
que apoyarán a la Guardia 
Nacional y a los gobiernos 
estatales en la investigación 
de delitos.

Precisó que la SSPC 
se fortalecerá aún más 
al incorporar analistas, 
investigadores de campo 
y especialistas técnicos. 
Aclaró que además de sumar 
nuevos elementos, el área de 
investigación contará con 
servidores públicos expertos 
que traduzcan la inteligencia 
obtenida en campo en 
elementos que garanticen 
la solidez de las carpetas de 
investigación.

El senador añadió que 
la Guardia Nacional es una 
herramienta más que va a 
complementarse con los 
ejes del plan de seguridad 
que anunció la doctora 
Claudia Sheinbaum; 
atención a las causas, 
consolidación de la Guardia 
Nacional, fortalecimiento 
de las capacidades de 
investigación e inteligencia, 
y coordinación absoluta  
con el Gabinete de Seguridad 
y las 32 entidades federativas.

Luego de cortar las 
franjas verde, blanca y roja, 
con las mismas medidas, 
se ensamblan siguiendo 
el orden de colores de la 
bandera mexicana con el 
verde en la parte superior y el 
escudo bordado sobre los tres 
colores, a la altura del pecho. 

Posteriormente se coloca 
otra cinta de raso por la 
parte trasera del escudo y se 
remata con flecos dorados. Y 
para darle relieve al escudo, 
se utiliza relleno de fieltro.

La Ley sobre el Escudo, 
la Bandera y el Himno 
Nacionales establece que 
durante los próximos seis 
años la cinta tricolor solo 
la podrá portar Claudia 
Sheinbaum colocándola del 
hombro derecho al costado 
izquierdo como símbolo del 
poder ejecutivo federal. 

Y utilizarla en ceremonias 
oficiales como el relevo 
presidencial, los informes de 
gobierno, la ceremonia del 
Grito de Independencia y la 
recepción de embajadores y 
ministros acreditados ante el 
gobierno mexicano.

El próximo martes, el 
actual presidente Andrés 
Manuel López Obrador 
entregará esta banda a la 
presidenta electa Claudia 
Sheinbaum Pardo, como 
parte de la ceremonia de toma 
de protesta en el Congreso 
de la Unión, en cuyo 
único caso ambos deberán 
portarla completamente a 
la vista y posteriormente, 
la mandataria deberá 
usarla debajo del saco hasta 
entregarla a su sucesor.

Andrés Manuel López 
Obrador, en la inauguración 
del Museo Vivo del 
Muralismo. 

“Y (….) del Muralismo, 
que es la expresión cultural 
de aquel momento, en estos 
grandes muralistas que nos 
dejaron tanta historia en 
nuestro país y tanta cultura; 

y que también podemos 
decir que tienen momentos 
polémicos, pero que en el 
fondo nos dejan estas grandes 
obras de arte y también 
esencia de que el pueblo es 
artífice de su futuro, el pueblo 
es artífice de su presente. Y lo 
traigo a colación, porque es 
justamente también la esencia 
de la Cuarta Transformación: 
el pueblo es artífice de esta 
Transformación”, resaltó.

La Presidenta Electa 
destacó la importancia de 
este nuevo museo porque 
representa la esencia de la 
Cuarta Transformación, 
que es acercar la educación 
a todo el pueblo de México y 
refrendó su compromiso para 
que este derecho continúe 
como una prioridad en la 
construcción del segundo piso 
de la Transformación. 

“Y en ese sentido, este 

edificio, lo que muestra es 
esencia también de la Cuarta 
Transformación, que es la 
defensa de los derechos del 
pueblo de México. Y uno de 
los grandes derechos, con 
los que, además, hay una 
identidad muy grande porque 
venimos de ahí, es el derecho 
a la educación pública, que 
es esencia de la Cuarta 
Transformación y va a ser 
esencia del Segundo Piso de la 
Cuarta Transformación de la 
Vida Pública”, recordó.

Destacó que, a diferencia 
del neoliberalismo, que se 
avergonzaba de la historia del 
país, la Cuarta Transformación 
está orgullosa de los pueblos 
originarios y por ello celebró 
la reforma constitucional  
que se aprobó recientemente 
para reconocer sus derechos 
en la Constitución Política de 
los Estados Unidos Mexicanos. 

“Y por eso, es muy 
importante que sigamos con 
esto que nos deja el Presidente 
y que el pueblo de México 
tiene ya en su corazón si el 
neoliberalismo, habló del  
fin de la historia y se 
avergonzaban los neoliberales 
mexicanos de su propia 
historia, a nosotros todo 
lo contrario, nos sentimos 
orgullosos de los pueblos 
originarios, nos sentimos 
orgullosos de haber aprobado 
la Reforma Constitucional 
para que los pueblos 
originarios tengan plenos 
derechos; nos sentimos 
orgullosos de nuestra historia, 
de nuestro héroes, de nuestras 
heroínas, y nos sentimos 
orgullosos del Presidente 
Andrés Manuel López 
Obrador”, destacó.

Por ello lamentó que la 
corona española no otorgara 

una respuesta al Gobierno de 
México, ante la misiva enviada 
por el Presidente, Andrés 
Manuel López Obrador 
para ofrecer una disculpa 
por los agravios cometidos 
contra los pueblos originarios 
mexicanos durante el periodo 
de la conquista. 

“Cuando se niega la corona 
española, no solamente al 
perdón que engrandece a los 
pueblos, no los avergüenza, 
sino que los engrandece; y, 
además, no hay una respuesta 
oficial al Presidente de la 
República, no solamente 
a Andrés Manuel López 
Obrador, sino al Presidente 
de la República, representante 
del pueblo de México, de la 
nación, del Estado mexicano, 
pues evidentemente no 
solamente es un agravio al 
Presidente, al hombre, sino al 
pueblo de México”, comentó.

“Es personal antiguo 
que lleva más de 15 años 
trabajando aquí en la 
Dirección General de 
Fábricas de Vestuario y 
Equipo, y realizan solamente 
una banda cada vez que 
realiza nuestro presidente un 
cambio”, refirió la Teniente 
Ingeniero Industrial de la 
Fave, Evelyn Jaime Díaz, 
quien explica que los sastres 
militares causan su alta en la 
Fave y posteriormente se les 
asignan sus tareas conforme 

a la capacitación previa y el 
talento.

“No en todas las partes 
del escudo se utiliza el hilo 
canutillo completo, en unas 
partes se tiene que deshacer, 
ahí viene lo artesanal, hay 
diferentes tipos de canutillo 
y se utiliza para diferentes 
partes en los realces”, 
comenta.

Aunque en el proceso 
interviene diferente personal 
de la Dirección General, la 
soldado Primera Auxiliar, 

Evangelina Rentería de 
la Cruz fue la encargada 
del trabajo artesanal. Al 
respecto, la Teniente Jaime 
Díaz, destacó el orgullo que 
representa para la sastrería 
militar ser partícipes de la 
histórica toma de protesta 
que tendrá lugar el 1 de 
octubre.

“Hablo por todo el equipo 
mexicano y por el personal 
de sastres que están aquí, que 
es un orgullo realizar una 
banda presidencial”.
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PEMEX se debe hacer responsable del ecocidio que generó la fuga de hidrocarburo 

Buscan asesoramiento jurídico 
habitantes de Ojital Viejo

Celebran noveno aniversario 
de Zozocolco Pueblo Mágico

Realizan consulta pública del Programa 
Municipal de Desarrollo Urbano

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz  

Habitantes de Ojital 
Viejo acudieron al 
Ayuntamiento, para  

que los ayuden a resolver la 
problemática que viven en 
su comunidad por la fuga 
de hidrocarburo  que  se 
registró desde hace un mes 
aproximadamente, afectando 
la salud  de los pobladores y el 
ecosistema que se ha visto muy 
dañado, los responsables  en 
este caso PEMEX no ha hecho 
nada por atender de lleno dicha 
contingencia ambiental.

El señor Romualdo 
García de Luna uno de los 
representantes de dicha 
comunidad, explicó que 
sostuvo una reunión con el 
secretario del Ayuntamiento,  
Gonzalo Flores Castellanos 
para solicitarle los ayuden a 
que PEMEX les hagan caso y 
los ayuden a hacer una carpeta 
de investigación para proteger 
a la naturaleza, animales, al 
medio ambiente, ya que la 
tierra resultó contaminada en 
grandes dimensiones.

Apuntó que buscan el 
asesoramiento jurídico de 
las autoridades municipales, 

DELHY GALICIA 
Zozocolco de Hidalgo, Veracruz  

El alcalde, Serafín Pérez 
Carmona, celebró el 
noveno aniversario de 

la designación de Zozocolco 
de Hidalgo Pueblo Mágico,  
donde a lo largo de estos 
años se han revalorizado 
las tradiciones, cultura, 
arquitectura y naturaleza con 
la que cuenta este municipio 
enclavado en la mera sierra del 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En el Salón Presidentes 
de Palacio Municipal 
fue realizada la consulta 

pública del Programa 
Municipal de Desarrollo 
Urbano, mismo que estuvo 
a cargo de la arquitecta Elda 
Suárez Manzano quien es 
directora general de Desarrollo 
Urbano y Ordenamiento 
Territorial del Gobierno del 

para que se pueda realizar una 
denuncia colectiva de por 
parte de los habitantes de las 
comunidades que se han visto 
afectadas, además se tiene el 
respaldo de las autoridades 
rurales.

Agregó que los pobladores 
de las comunidades buscan el 
equilibrio, cuidar a la naturaleza, 
el agua y el medio ambiente, 
pero con las constantes fugas 
de hidrocarburo es imposible 
y nos están afectando y se tiene 
que hacer algo para que pare el 
ecocidio.

Romualdo García, externó 
que lamentablemente PEMEX 
no aplicó el protocolo del plan 
de contingencia ambiental en 
la comunidad de Ojital Viejo 
y de ahí se generó la grave 
contaminación de la fuga de 
hidrocarburo y ahora aquí 
están las consecuencias.

Señaló que es importante 
poner un alto a la grave 
contaminación ambiental, se 
debe de cuidar la naturaleza 
y los responsables de esta 
contaminación deben 
responder, en este caso PEMEX, 
“vamos a seguir en pie de lucha 
para que se hagan responsables 
de esta fuga de hidrocarburo”, 
finalizo Romualdo García.

Totonacapan.
Durante dicha celebración, 

se llevó a cabo la develación 
de la placa y se reafirma la 
actualización de Zozocolco 
Pueblo Mágico, así lo dejó 
plasmado el secretario del 
Ayuntamiento, José de Jesús 
Campo Antonio, al momento 
de su intervención.

En su mensaje el alcalde, 
Serafín Pérez Carmona, dijo 
estar muy contento por este 
noveno aniversario como 

Pueblo Mágico, los integrantes 
del Comité de Pueblo Mágico 
y de la Cadena de Valor, han 
hecho un gran trabajo para 
seguir posicionando a este 
municipio como un gran 
destino turístico.

“Hoy estamos celebrando 
el noveno aniversario de 
Pueblo Mágico y para mí es un 
orgullo estar aquí develando 
esta placa, donde se actualiza 
esta denominación, agradezco 
al gobernador Cuitláhuac 

García Jiménez y al secretario 
de Turismos, Iván Martínez 
Olvera por el impulso y apoyo 
a este municipio”, agregó Pérez 
Carmona.

Por último, apuntó que, 
gracias al trabajo en conjunto de 
esta administración municipal, 
ciudadanos, prestadores de 
servicios y los integrantes del 
Comité de Pueblo Mágico, se 
conserva la denominación y 
se impulsa al turismo y así dar 
realce a Zozocolco.

Estado.
Por parte del Gobierno 

Municipal y en representación 
del alcalde, Eric Domínguez 
Vázquez, estuvo presente 
la síndica Única, Lic. Zadi 
Hernández Gómez, además 
del director de Obras Públicas, 
Arq. Rafael Uribe López y el 
director de Desarrollo Urbano, 
Arq. Rodolfo Trejo Díaz.

De igual forma asistieron 
ediles comisionados en áreas 
como movilidad y transporte; 

medio ambiente y ecología; 
protección civil; desarrollo 
económico; desarrollo 
social; catastro; desarrollo 
agropecuario; obras públicas; 
desarrollo urbano y por parte 
del sector civil representantes 
de academias, asociaciones 
de profesionistas, agentes 
municipales y comisariados 
ejidales.

El evento se realizó en 
cumplimiento a lo dispuesto 
lo dispuesto en los artículos 

92 y 93 de la Ley General 
de Asentamiento Humanos 
Ordenamiento Territorial y 
Desarrollo Urbano, así como 
los artículos 9,11,12 y 23 de 
la Ley de Desarrollo Urbano 
Ordenamiento Territorial 
y Vivienda para el Estado de 
Veracruz de Ignacio de la 
Llave.

Cabe citar que el 
antecedente de esta 
presentación se remonta al 
27 de junio de 2023 cuando 

se firmó el convenio para la 
elaboración de este Programa 

Municipal de Desarrollo 
Urbano.
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AGENCIAS 
Guadalajara 

Supera al Columbus Crew en penaltis 

Amalia Pérez, 
decepcionada 
con la Conade 

Concacaf presenta los estadios 
que albergarán la Copa Oro 2025

Se acabó la malaria del América en el plano internacional, 
sufrió para ello, porque se tuvo que ir hasta la tanda de 
penales y dirimir su sequía en la muerte súbita, en la 

ruleta de los penales cruzó los dedos, sacó el rosario tuvo 
subidones de emociones. Al final, un tiro de Néstor Araujo 
que incluso fue desviado por el portero Patrick Schulte se 
fue al fondo de la red y con ello se terminó esa sequía desde 
el 2016. Un triunfo de 5-4 desde el manchón que -de paso- 
convierte a André Jardine en el entrenador más exitoso de las 
Águilas con cinco títulos.

Podrá gustar o no, se le podrá dar la validez que cada uno 
quiera, si se gana algunos le restarán méritos y prosapia, si se 
perdía se le tildaría de fracaso, porque esa es la vara con la que 
se le juzga al América, un equipo que no tiene medias tintas.

América salía con una deuda de varios años, porque el plano 
internacional se le había resistido, no celebraba la conquista 
de un trofeo desde el 2016 cuando ganó la Concachampions, 
desde entonces había ido cosechando tropiezos, sin hurgar 
tanto en el pasado, con el mismo André Jardine ya había 
flaqueado en dos Leagues Cup y en la Concachampions. Era 
una revancha para todos.

Las Águilas mostraron una buena cara, hubo algunas 
rotaciones porque en las piernas hay acumulación de partidos. 
El cuadro que mandó Jardine compitió el juego tanto en lo 

físico como en lo futbolístico, pero les faltó claridad en ataque 
en sus aproximaciones. Columbus también tuvo lo suyo, 
pero igual que las Águilas, no encontraban ese punto fino en 
ataque.

Todo cambió en el complemento, André Jardine  
movió su banquillo, exhibió los recursos con los que cuenta. 
Entraron Dávila, Valdés y Aguirre para mantener el pedigrí 
en ataque.

Y fue el chileno Dávila el que encontró el gol, tras un 
gran pase de Fidalgo que rompió la línea, Víctor se enfiló y 
en el área definió de buena manera al 67’. América acariciaba 
el título, pero Columbus se fue con arrebato al frente y lo 
empató al 77’ a la salida de un córner que fue mal defendido.

Se llegó entonces a la serie de penales, ahí donde Malagón 
parecía levantarse como héroe, pero Richard y Ramón Juárez 
mantuvieron el drama. En la muerte súbita Malte Amundsen 
la puso en el travesaño y Néstor Araujo, ese zaguero que ha 
vivido tiempos aciagos en Coapa, disparó con derecha, el 
portero Schulte desvió, pero el balón se fue al fondo.

La sequía internacional del América ha terminado. El 
ciclo de André Jardine sigue cosechando éxitos, el entrenador 
brasileño ya acumula cinco títulos, deja su nombre en la 
historia como el más ganador. Guste o no, valga o no, América 
celebra. El domingo toca el clásico capitalino contra Pumas.

América se 
corona en el 

Campeones Cup

AGENCIAS  
Monterrey   

Amalia Pérez es una 
mujer que no tiene 
límites. Aunque sus 

piernas no pueden moverse 
debido a una artrogriposis 
múltiple congénita, su 
mentalidad, fortaleza y 
determinación la han 
convertido en una leyenda 
dentro del deporte mexicano. 
Y es que Amalia es de los 
pocos deportistas que puede 
presumir siete medallas en 
igual número de ediciones de 
los Juegos Paralímpicos.

Sí, un camino que 
comenzó hace 24 años 
en Sídney 2000, con una 
medalla de plata en la 
disciplina de powerlifting 
y que hoy se complementa 
con cuatro preseas doradas, 
un más de plata y una de 
bronce, que conquistó 
precisamente hace unas 
semanas en París 2024. Pero 
Amalia, así como mira con 
gusto el pasado, también lo 
hace de manera crítica sobre 
su presente y se prepara para 
el futuro.

Después de ganar tu 
primera medalla en Sídney, 
¿imaginaste que después 
vendrían otras seis más en 24 
años de carrera paralímpica?

Seguramente no, porque 
en cada ajusta esperaba 
mi descenso de deportista 
de alto rendimiento, pero 
cuál era mi sorpresa, que 
seguía superando mis 
marcas, sintiéndome bien y 
adquiriendo herramientas 
que me pudieran llevar hasta 
donde he llegado. Yo creo 
que en el día a día hay mucha 
gente que me inspira, creo 
que he sido muy afortunada 
de tener alrededor gente muy 
valiosa que me ha mantenido 
con los pies en la tierra.

En estos 24 años te ha 
tocado ver la evolución de los 
Juegos Paralímpico, ¿Cómo 
lo has vivido?

Ha costado, 
definitivamente en este 
proceso ha costado el 
antes y el después, pero lo 
disfruto; disfruto el que ya 
nos voltean a ver, el que ya 
empresas privadas se sumen 
y confíen en nosotros, el 
que ya se muestre desde otra 
expectativa u otro ángulo 
la vida del deporte y del 
deportista. Me da gusto ser 
pionera, me da gusto ser de 
la gente del antes y también 
del después y vivirlo sobre 
todo. El que nos den una 
igualdad, que se busque una 
equidad, que se busque ese 
reconocimiento, ese respeto 
y, sobre todo, que se nos 
mire como lo que es el alto 
rendimiento, el trabajo y el 
esfuerzo que nosotros damos 
día a día.

¿Cómo ha sido el apoyo de 
las autoridades?

Creo que nos quedan a 
deber, todavía hay trabajo que 
hacer y todavía nos quedan 
a deber en el compromiso 
y, sobre todo, en el respeto 
al deporte paralímpico; 
tenemos instalaciones 
que si ustedes fueran a 
otros países verían cómo 
realmente está equipado 
un centro paralímpico. 
Tuve la oportunidad de ir 
a Beijing y las condiciones 
son muy diferentes, creo 
que se necesita valorar 
realmente qué es lo que se le 
está entregando al deporte, 
si se le está entregando 
instalaciones mediocres, 
creo que ese es el resultado 
que merecemos como país. 

Hay gente profesional, con 
muchos conocimientos, 
que a veces no les permiten 
trabajar. Necesitamos a 
alguien que nos dirija y que 
realmente esté consciente 
de que los perfiles son 
importantes como contar con 
especialistas en medicina, 
en psicología deportiva, en 
fisiatría… es un mundo y una 
gama que se necesita en el 
deporte.

¿Qué opinión tienes de las 
modificaciones que le hizo 
la Conade a los tabuladores 
del deporte adaptado, por 
lo que más de la mitad de la 
delegación que fue a París 
solo recibirá 6 mil pesos pese 
a ser Top 8?

Creo que las 
tabulaciones… no sé quién 
las haga, ¡por Dios! Eso sí, 
por favor, el nuevo dirigente 
(Rommel Pacheco) que 
viene al frente de nosotros, 
que ponga gente experta 
y sobre todo a alguien que 
sepa realmente del trabajo 
del deportista de alto 
rendimiento. Tú no puedes 
estar en un top 8 y tener 
una beca de 5 mil pesos 
mensuales, porque de verdad 
necesitas complementos para 
competir al tú por tú a nivel 
mundial. Lamentablemente, 
hoy nuestra dirección, por 
querer economizar… México 
no está para economizar, 
México está para trabajar. 
Cuando estamos en estas 
justas quieren el mejor 
resultado y estamos 
comprometidos, porque 
esa también es nuestra 
obligación como deportistas, 
pero el recurso es necesario 
para poder llegar a esos 
niveles. En mi caso, estas 
tabulaciones nos afectaron, 
yo regresaba de Tokio  
(2020) orgullosa de haber 
obtenido otra medalla 
más y me dijeron, ‘si tú no 
ganas otra medalla mundial, 
se te va a reducir la beca a 
6 mil pesos’. Entonces, de 
primer lugar, de una medalla 
olímpica, si no das resultados, 
bajas hasta nivel cero o como 
principiante. Están mal 
dirigidos esas tabulaciones. 
Insisto, creo que quien las 
hizo, una de dos, o no sabe 
del deporte o nunca fue 
deportista.

Después de Los Ángeles 
2028, Juegos a los que has 
dicho que asistirás, ¿te 
gustaría buscar un puesto 
directivo dentro del deporte 
mexicano?

Por supuesto que sí, de 
hecho, me estoy preparando, 
ahorita estoy en una 
licenciatura de deporte 
para el alto rendimiento, 
donde veo administración, 
metodología, de la ciencia, 
psicología del deporte, 
de la medicina, todo este 
bagaje. Me siento orgullosa 
de esforzarme para poder 
estar al tú por tú por si en 
algún momento dado me 
permitieran estar al frente, 
porque son vidas, a final 
del día son vidas y creo que 
merecemos o merecen ese 
nivel de profesionalismo, de 
dar lo mejor.

Finalmente, si pudieras, 
¿qué le dirías a la Amalia 
que trataba de forjar una 
historia dentro del deporte 
paralímpico?

Yo creo que me felicitaría, 
bien Amalia, bien por ser 
tan necia, tan insistente, tan 
terca; le diría que va por buen 
camino, que siga con esos 
sueños, con esos objetivos, 
con esa visión y que nunca 
tuviera miedo.

AGENCIAS  
Miami, Estados Unidos 

La Copa Oro de la 
Concacaf de 2025 se 
celebrará en 13 canchas 

de Estados Unidos y una de 
Canadá en paralelo con el 
nuevo Mundial de Clubes de la 
FIFA, informó este miércoles 
la Confederación de fútbol de 
América del Norte, Central y el 
Caribe.

Entre los 14 estadios 
seleccionados para este torneo 
bienal no se incluye ninguno 
de la costa Este de Estados 
Unidos, la región que se espera 
que albergue la mayor parte del 
Mundial de Clubes entre el 15 
de junio y el 13 de julio.

Tres de los estadios serán 
sede por primera vez de la Copa 

Oro, incluido el BC Place de 
Vancouver, el único emplazado 
en Canadá.

El estado de California 
concentra cinco de las canchas 
del torneo y el de Texas otras 
cuatro. La selección incluye 
una mezcla de estadios de la 
MLS y de la liga de football 
americano (NFL).

La competición servirá 
también de antesala de la 
Copa del Mundo de la FIFA de 
2026 que hospedarán Estados 
Unidos, Canadá y México.

"Esta Copa Oro representará 
un gran desafío para todas las 
federaciones participantes 
y será fundamental en su 
preparación hacia la Copa 
Mundial de la FIFA", dijo 
en un comunicado Victor 
Montagliani, presidente de 

Concacaf y vicepresidente de la 
FIFA. Entre los 14 estadios, hay 
cinco que albergarán partidos 
de la Copa del Mundo de 2026: 
el AT&T Stadium de Dallas, 
el BC Place de Vancouver, el 
Levi's Stadium de Santa Clara, 
el NRG Stadium de Houston y 
el SoFi Stadium, a las afueras de 
Los Ángeles.

México defenderá el 
título logrado en 2023 y 
tratará de agrandar su ventaja 
como la selección más 
laureada del torneo, con un 
total de nueve trofeos.

El sorteo oficial de la 
competición, que disputan 
16 selecciones, se celebrará el 
10 de abril.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Tras obtener sus 
primeros tres puntos 
en el torneo, los 

Petroleros de Poza Rica 
ascendieron del último 
lugar en la clasificación 
general de esta Serie “B” 
de la Liga Premier MX, al 
décimo puesto de la tabla al 
contar en este momento con 
un total de cuatro unidades.

El Club Calor es el 
actual líder del certamen 
con un total de 11 puntos 
cosechados, mientras que 
en el segundo lugar está el 
cuadro del Real Zamora con 
10 unidades, en el tercer 
puesto el equipo de SFC 
con 7 puntos al igual que 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El plantel de Sparta  
Citea Casa Blanca 
Pollerías Martínez se 

mantiene como uno de los 
equipos a vencer en este 
torneo femenil libre de 
la liga de la Cantera Fut5, 
cosechando tres puntos 
más en esta quinta jornada 
al doblar al Deportivo 
la Concha con amplio 
marcador final de 12-2.

Las integrantes del 
equipo apoyado por la 
doctora Laura Nava, el 
profesor Seve Martínez, 
el promotor deportivo 
Reynaldo Herrera y el 
contador Andrés Cortez, no 
tuvieron problemas para 
dominar a sus rivales sobre 
la cancha al contar con las 
flamantes seleccionadas 
nacionales Yulma Guerrero 
y Roxana del Ángel.

En el césped sintético 
Roxana del Ángel lograría 
poner orden en el partido, 
anotando un total de seis 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Los Guangolios 
Petromex lograron 
brindar una gran 

exhibición de buen futbol 
en su compromiso amistoso 
ante los Jubilados Sección 
30 de Poza Rica, equipo que 
estará viajando al torneo 
nacional de petroleros 
jubilados en próximos días.

Los Guangolios Petromex 
desplegaron buen juego 
colectivo desde un inicio 
para terminar por obtener 
la ventaja en los números, 
logrando adelantarse y 
cosechando una buena 
ventaja en el marcador, 

 
                                                                     

 

 Liga Municipal de Futbol de “Veteranos de Poza Rica Ver.,” A. C. 
ROL DE JUEGOS 

                                                   
                                   TEMPORADA 2023-2024 TORNEO DE CLAUSURA 
                                     SABADO  28 SEPTIEMBRE DEL 2024 JORNADA 21 
         

  
 
 

CATEGORIA SEGUNDA DIVISION 
 

Gallo f.c. VS Dego herrería carbajal Juan chino 16:30 
CATEGORIA TERCERA DIVISION 

                                                                                                   FINAL 
Petromex VS Amigos de s.l.q.c. 18 de marzo 16:30 
                                                                                         TERCER LUGAR 
Asa mac VS Millonarios ipc Delio sanchez 16:30 

TORNEO CONSOLACION 
Aguilas Conalep VS Real amigos Pepe soto 16:30 

CATEGORIA MASTER 
FINAL  

Col. 5 de mayo VS El texano amigos r.h.c Sebastian rojas 16:30 
                                                                                                 TERCER LUGAR 
Torpedos anahuac VS Amigos de chicles y Aguirre Petromex 16:30 

CATEGORIA MASTER ESPECIAL 
 LIGUILLA  
Rev tamps VS Argentinos jr Lopez gasca 16:30 
Champions amigos de beto VS Empleados municipales Gaspar muñoz 16:30 
Gaviotas VS Caciques vitega Gaviotas 16:30 
Abogados punto plaza VS Cobsa amigos de dario Vicente capellini 16:30 
                                                                          TORNEO CONSOLACION MASTER ESPECIAL 
 Amigos de coatzintla VS Compadres y amigos Fracc kehoe 16:30 
Novatos de la revolución VS Pozo 90 Sauces 16:30 
Tecos laz car VS Real doctores laredo Volcán 16:30 
Bondojo la carterita VS Abogados marvintel Chote 16:30 

CATEGORIA MASTER ORO 
FINAL 

Real Papantla VS Clínica allems Tepeyac o.t.p 16:30 
                                                                                                               TERCER LUGAR 
Col.cazones amigos pepe vargas VS Amigos de la 27 Plan de Ayala 16:30 

TORNEO CONSOLACION 
Amigos de lito VS Ayyto. De cazones Ignacio de la llave 16:30 
27 sept. Dr .marquez VS Infonavit coatzintla Fausto davila 16:30 

CATEGORIA MASTER DIAMANTE 
                                                                                             SEMIFINAL VUELTA 
Ferquimar VS Mac manuel avila Camacho Benavides 16:30 
Tecos Marconi VS Legendario picamosco La florida 16:30 

AMISTOSOS 
Combinado imss VS Chapultepec montero Enrique sanchez   (diamante plus) 16:30 
Joyería juliet VS Real bondojo Lorenzo azua 16:30 
Col. Halliburton secc. 47 VS Palma sola centro Marcelo guzman 16:30 
 VS   16:30 
 VS   16:30 
 VS   16:30 
 VS   16:30 
 VS   16:30 
 VS   16:30 

goles para su equipo, tras  
una sobresaliente  
actuación a la ofensiva, 
conectándose bien en el 
terreno de juego para poder 

desplegar su buen juego 
individual y colectivo.

Con dos anotaciones 
aparecería en este 
compromiso la jugadora 

Arumy Castillo, mientras 
que con otros dos  
tantos, logro colocarse 
en el goleo la jugadora  
Karla Pérez, cerrando 

el marcador los goles 
individuales de las jugadoras 
Vanessa Ríos y Karla 
Bermúdez, descontando 
en el segundo tiempo la 

Concha en este duelo,  
a pesar de la destacada 
actuación de la portera 
Karen Guell de Citea Casa 
Blanca.    
  

misma que no perderían en 
este compromiso.

Los de la Petromex, 
equipo que se ha conjuntado 
gracias a los entrenamientos 
del profesor Miguel Ángel 
Maya, apoyados por Adrián 
Espino, terminarían 
anotando dos goles por 
conducto de Abraham 
“Marro” Cruz, mientras 
que complementaron 
el marcador Reymundo 
Salgado y Alfredo Aguilar, 
descontando Jubilados en el 
primer tiempo con un gol 
para el 4-1.

Cabe hacer mención, 
que también el cuadro de 
los Guangolios Petromex 
aportaran elementos 

que jugaran en el torneo 
nacional en Cadereyta 

Nuevo León del 6 al 11 de 
noviembre próximo, los 

cuales serán Carlos López, 
Martin Guzmán, Luis José 

Chino Mar y Juan Antonio 
Maya.

el cuadro de los Cañoneros  
FC.

En el quinto lugar el 
plantel de Cordobés FC con 
6 puntos, mientras que en el 
sexto lugar, séptimo, octavo 
y noveno se encuentran 
los conjuntos de Artesanos 

Metepec FC, Club 
CDM, Pachuca Premier 
y el Deportivo Ayense, 
Petroleros de Poza Rica en 
décimo lugar, mientras que 
cerrando la tabla están los 
Huracanes de Izcalli, Club 
Ciervos y Caja Oblatos CFD.
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Bailarines de Jennifer López visitarán 
Veracruz en Congreso internacional

Adelanta concierto 
de Luis R Conriquez 

en Veracruz

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz   

Del 26 al 29 de 
septiembre se llevará 
a cabo en el World 

Trade Center de Boca del Río 
se realizará la cuarta edición 
del Congreso Internacional 
de Salsa y Bachata “La 
Conquista”.

Para dicho evento se 
espera la presencia de más 
de un centenar de bailarines 
de todo México pues se 
desarrollarán talleres 
de baile impartidos por 
bailarines de Cuba, Italia, 
Estados Unidos, Puerto Rico 
y otros países del mundo; y 
se competirá en más de 30 
categorías que incluyen salsa 
y bachata.

“El cuarto Congreso 
Internacional de Salsa y 
Bachata en Veracruz y  
Boca del Río convoca 
bailarines, maestros y 
aficionados de la salsa en todo 
México, así como público 
amante del espectáculo a 
disfrutar de cuatro días de 
actividades que incluyen 
talleres, competencias y 
orquestas en vivo”, informó 
en conferencia de prensa 
Israel Aquino, director 
general de dicho Congreso.

Por su parte la productora 
general del Congreso, 
Pamela Aquino, enfatizó: “La 
Conquista es un escenario 
mexicano que da lugar al 
Congreso Internacional de 
Salsa y Bachata y el mejor 
campeonato nacional, 
más de 30 categorías, 

AGENCIAS  
Ciudad de México  

El concierto del 
artista regional 
mexicano, Luis R 

Conriquez en Veracruz 
será adelantado un día, 
anunció la empresa que 
trajo al sinaloense al 
puerto.

Con la finalidad de 
mejorar la logística y 
entregar un espectáculo 
de primera calidad 
para sus fanáticos 
veracruzanos, el evento 
que se tenía dispuesto para 
el sábado 2 de noviembre, 
finalmente se realizará el 
viernes 1 de noviembre 
en la explanada de la 
Ganadera Ylang Ylang en 
el municipio de Boca del 
Río, a partir de las 8 de la 
noche.

Como ya se había 
anunciado en este recital 
se tendrán como artistas 
invitados a Aldo & 
Christian; y los boletos 
podrán ser adquiridos en 
los antros, Morgan Tapori 
Bar, Santra, así como las 
taquillas de la Ganadera 
Ylang Ylang.

El sonorense y uno de 
los máximos exponentes 
de corridos tumbados en la 
actualidad, deleitará a sus 
seguidores veracruzanos 
con canciones como, "Si 
No Quieres No", "Qe se 
Cuide", Malas Rachas", 
"Dembow Bélico", "El 
Búho", entre otras.

grandes premios, jueces 
profesionales, y exhibiciones 
de carácter mundial estarán 
presentes para otorgar el 
mayor galardón sólo a los 
mejores bailarines”. 

Entre las celebridades 
del baile que se presentarán: 
Karen Forcano y Ricardo 
Vega, quienes formaron 
parte del reality de Jennifer 
López; así como Wilmer y 
María, los mejores bailarines 
del mundo en casino y 
estilos cubanos. Llegan 
bailarines internacionales 
e instructores de baile de 
Cuba, Italia, Estados Unidos, 
Puerto Rico y otros países 
del mundo. 

Israel Aquino agregó que 
el país invitado es Guatemala 
y se espera la presencia de más 
de 250 bailarines de México 
(Guerrero, Chiapas, Oaxaca, 
Tlaxcala, Querétaro, Estado 
de México, Monterrey) 
Colombia, Nueva York, 
Cuba, Italia, Puerto Rico. 
La inauguración oficial se 
realizará el viernes 27 a las 9 
de la noche con la presencia 
de orquestas en vivo. 

El Congreso 
Internacional de Salsa y 
Bachata “La Conquista” 
tiene como misión  
promover la cultura del 
baile salsa e impulsar 
el talento mexicano y 
veracruzano a otros niveles 
y lograr que nuestro estado 
sea reconocido como un 
excelente referente en 
México por su algarabía, 
sabor y ritmo dentro del 
baile salsa.
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En segunda edición de Fashion 
Model Veracruz con causa, 

regalan vestidos para XV años

5 y 10 meses sin 
intereses en venta de 

boletos para ver a Luis 
Miguel en Veracruz

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz 

El tour más exitoso y 
taquillero de todos 
los tiempos llega a 

Veracruz, la gira de Luis 
Miguel una vez más en 
tierras veracruzanas; 
los boletos ya se pueden 
adquirir en físico en la 
taquilla del estadio de 
béisbol “Beto Ávila” y 
sin cargo por servicio, de 
lunes a viernes de 11 de 
la mañana a 19:00 horas.

Music Vibe y 
Reynoso Producciones 
anuncian que continúa 
el plan de compra de 5 
y 10 meses sin intereses 
para tarjetahabientes de 
Banorte, en la plataforma 
digital de Fun Ticket.

Luis Miguel regresa a 
los escenarios mexicanos 
con una producción que 
está superando todas las 
expectativas.

Con un espectáculo 
de primer nivel, lleno de 
emoción, luces y sonido, 
"El Sol de México" 
deleitará a su público con 
sus más grandes éxitos, 
tales como Cuando 
Calienta el Sol, Culpable 
o No, La Incondicional, 
Entrégate y No Sé Tú. 
La noche estará llena 
de nostalgia, romance y 
pasión, como sólo Luis 
Miguel sabe ofrecer.

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz 

El próximo 28 de 
septiembre la Comunidad 
Jarochos Alianza y la A.C. 

Indiscriminación, realizará 

Agregó que, en el “Fashion 
Model Veracruz 2024” se 
obsequiarán cinco vestidos 
para quinceañeras, para poder 
participar en las dinámicas solo 
tienen que entrar a la página 
oficial de Comunidad Jarochos 
Alianza para la inclusión y 
la indiscriminacion A.C. y 
mencionar en una historia por 
qué quieren participar.

Finalmente el activista de 
los derechos de la comunidad 
LGBTI confirmó que, además 
de diseñadores a este evento con 
causa se unirán empresarios 
de la conurbación Veracruz - 
Boca del Río, para hacer de esta 
pasarela un evento con causa.

en el Salón Reinas del Club 
de Leones de la ciudad de 
Veracruz, la Segunda edición 
del evento con causa "Fashion 
Model Veracruz".

De acuerdo con Guillermo 
Izacur Maldonado, presidente 

de la Asociación Civil, detalló 
que en la Segunda edición del 
"Fashion Model Veracruz" 
participarán los mejores 
diseñadores del Estado de 
Veracruz, quienes darán 
a conocer mediante una 

pasarela, zapatillas, vestidos de 
noche, de vanguardia, vestidos 
de reinas, entre otras prendas.

Mencionó que el evento 
altruista está programado a la 
cinco de la tarde y es en apoyo a 
Asociaciones Civiles dedicadas 

al rescate de animalitos 
callejeros "que no tienen voz".

"El evento se realizará 
el próximo sábado 28 de 
septiembre a partir de las 
cinco de la tarde, en el salón 
Reinas de la Cueva de Leones 
ubicado en Simón Bolivar 
casi esquina Negrete. La 
entrada es completamente 
gratis, se sugiere llevar un kilo 
de alimentos para mascotas 
las cuales se donarán a 
asociaciones civiles dedicadas 
al rescate de perritos y gatitos 
callejeros, los que no tienen 
voz", comentó Guillermo 
Izacur Maldonado, presidente 
de la Comunidad Jarochos.



 

Infarto fulminante le  
arrebató la vida a un hombre 

Imputado como probable  
responsable de secuestro agravado

Encuentran 
sin vida a 

empresario 
chatarrero 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz                 

Ayer en Poza 
Rica culminó la 
búsqueda de Luis 

Ángel “N”, empresario 
de 43 años conocido 
como "El Charal", quien 
desapareció el pasado 
17 de marzo de 2024. 
Después de seis meses 
de incertidumbre y 
angustia, su cuerpo 
fue localizado sin vida, 
lo que puso fin a la 
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REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz        

La Fiscalía General del 
Estado, a través de la 
Unidad Especializada 

en Combate al Secuestro 
realizó imputación en contra 
de Silverio Daniel “N” como 
probable responsable del 
delito de secuestro agravado, 
cometido en agravio de las 
víctimas E.L.B.H., y S.R.N.  

Hechos ocurridos 
en esta ciudad, cuando 
presuntamente participó en 
la privación de la libertad de 
las víctimas, quiénes salieron 
de su domicilio con el objetivo 
de mostrar una camioneta en 
venta. 

Posteriormente se exigió a 
sus familiares un pago por su 
liberación, siendo encontrados 
sin vida en un inmueble 
ubicado en la localidad de 
Palma Sola, perteneciente 
al municipio de Coatzintla, 
dentro del proceso penal 
433/2024.

REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz        

Un hombre de 
a pr ox i m a d a me nte 
30 años perdió la vida 

debido a un fulminante infarto, 
ocurrido en las inmediaciones 
de un centro de salud en la 
localidad de Emiliano Zapata, 
municipio de Tihuatlán, 
conocido como "La Bomba".  
Los servicios de emergencia 
recibieron una llamada al 
911, solicitando la presencia 
de paramédicos del Servicio 
Regional de Protección 
Integral (SRPI) debido a que el 
hombre presentaba síntomas 
de un posible preinfarto. A 
pesar de haber sido trasladado 
de inmediato al centro de 
salud, no logró sobrevivir.

Al lugar acudieron 
elementos de la policía 
estatal, quienes procedieron 
a acordonar la zona en espera 
de los agentes ministeriales, 
quienes se encargaron de 
iniciar las investigaciones 
correspondientes sobre el 
deceso.

esperanza de sus familiares.
Luis Ángel “N”, 

destacado en la industria 
de la chatarra y generador 
de empleos en la región 
norte de Veracruz, fue una 
figura apreciada tanto en 
el ámbito laboral como 
en el personal. La noticia 
de su fallecimiento fue 
confirmada por una de 
sus hermanas a través de 
un video en redes sociales, 
donde expresó el dolor 
profundo que embarga a la 
familia.

La desaparición del 
empresario conmocionó a 
la comunidad, y su trágico 
desenlace ha dejado 
un vacío, tanto en sus 
seres queridos como en 
su entorno profesional. 
Amigos, familiares y 
colegas han lamentado 
su partida, recordándolo 
como un hombre respetado 
y admirado por su 
dedicación y compromiso 
con la comunidad.

Las autoridades 
continúan investigando 

las circunstancias que 
rodearon la desaparición 
y el fallecimiento de 
“El Charal”, por lo 
que continuarán las 
investigaciones en total 
hermetismo, ya que no se 
ha dado a conocer en donde 
lo hallaron. Mientras 
tanto, la sociedad de  
Poza Rica y la región  
norte de Veracruz se han 
unido en solidaridad con 
la familia, ofreciendo 
su apoyo en este difícil 
momento.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE  
Córdoba, Veracruz   

Operador de un 
tractocamión murió 
aplastado por un 

cargamento de varillas que 
en dos planas, luego de volcar 
aparatosamente sobre la 
autopista México-Veracruz.

La tragedia ocurrió en 
el kilómetro 291 de la vía 
mencionada muy cerca de 
llegar al libramiento que 
comunica con el distribuidor 
vial "El Diamante".

Trascendió que la 
fatalidad se derivó cuando el 
operador del tractocamión 
se desplazaba sobre la 
autopista procedente de 
Tultitlán Estado de México 
y con dirección a Cancún, 
Quintana Roo y sin causa 
aparente perdió el control y 

Halla muerto al "Cuate" 
dentro de su casa

Trailero muere aplastado por 
cargamento de varillas que transportaba 

En Tuxpan, interviene 
SSP a un sujeto con 23 
dosis de hierba verde

Pasará 11 meses en prisión 
por traer 23 bolsitas con 

metanfetamina 

Jueves 26.09.2024

REDACCIÓN NORESTE  
Álamo, Veracruz          

Un hombre 
a m p l i a m e n t e 
conocido en esta 

localidad fue encontrado 
muerto dentro de su casa, 
se especula que sufrió 
una caída de su altura, 
pero serán las autoridades 
ministeriales quienes 
determinen que fue lo que 
pasó.

Los hechos ocurrieron 
está mañana de miércoles 
en un domicilio ubicado 
sobre la carretera que 
conduce a la comunidad de 
Agua Nacida, perteneciente 
a este municipio.

El ahora extinto 
fue identificado como 
Enemorio Cortina Vázquez, 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz        

Por delitos contra la 
salud, elementos 
de la Secretaría de 

Seguridad Pública (SSP), 
a través de Policía Estatal 
intervinieron a una persona 
en la zona norte.

Fuerzas del orden 
realizaban recorridos 
preventivos en calle 
Plutarco Elías Calles de 
la colonia Olímpica en 
Tuxpan, ahí localizaron a 
un individuo circulando a 
exceso de velocidad a bordo 
de una motocicleta Italika, 
placas 08YVK4.

De inmediato, personal 
operativo le marcó el alto a 

REDACCIÓN NORESTE  
Huatusco, Veracruz        

La Fiscalía Regional 
Córdoba logró 
s e n t e n c i a 

condenatoria de 11 meses de 
prisión en contra de Héctor 
“N” como responsables del 
delito contra la salud.

Hechos ocurridos el 
25 de noviembre del 2023 
en la colonia Centro de 
esta ciudad, cuando fue 
sorprendido en posesión de 
23 bolsas que en su interior 
contenían metanfetamina.

El juez además de 
dictar sentencia estableció 
un pago por concepto de 
reparación del daño y 
suspendió sus derechos 
civiles y políticos, dentro 
del juicio oral 10/2024.

alias "El Cuate", quién a decir 
de los informes presentaba 
un golpe en la cabeza. 

Al lugar arribaron 
elementos de la Policía 
Municipal, así como de la 
Secretaría de Seguridad 
Pública del Estado, y 
personal de la Fiscalía 
General del Estado para 
tomar conocimiento de lo 
sucedido.

Fueron peritos 
criminalistas quienes 
realizaron el levantamiento 
del cuerpo y su traslado 
a las instalaciones del 
SEMEFO para la necropsia 
de ley, asimismo tomaron 
secuencia fotográfica 
del escenario donde fue 
encontrado el cuerpo y 
embalaron algunos indicios 
encontrados.

volcó, desafortunadamente 
no sobrevivió. 

Al lugar arribaron 
paramédicos de Capufe y 
diferentes grupos de auxilio, 
pero el conductor ya no 
contaba con signos vitales, 
por lo que procedieron a 
abanderar la zona para evitar 
otro accidente. 

Finalmente fueron 
oficiales de la Guardia 
Nacional División 
Carreteras quienes tomaron 
conocimiento de lo sucedido y 
con una grúa de gran tonelaje 
lograron remolcar la pesada 
unidad hacia el corralón.

Ese mencionar que las 
labores de levantamiento del 
cuerpo estuvieron a cargo 
de personal de la Fiscalía 
General del Estado adscritos 
al Distrito Judicial del 
municipio de Córdoba.

Israel “N” y al realizarle una 
revisión a sus pertenencias 
y la motocicleta, le 
aseguraron 23 dosis de 
hierba verde similar a la 

marihuana.
El detenido fue puesto a 

disposición de la autoridad 
correspondiente, para los 
trámites de ley.
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REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz            

Alrededor de las 22:00 
horas, la tranquilidad de 
la localidad Manantial, 

en el municipio de Tihuatlán, 
se vio interrumpida por 
una violenta pelea entre dos 
hombres. Según testigos 
y la esposa de uno de los 
involucrados, la disputa escaló 
cuando uno de los sujetos 
sacó un machete y atacó 
brutalmente al otro.

Los hechos ocurrieron en 
la calle Río Tuxpan, donde se 
vivieron momentos de tensión 
y temor entre los vecinos. Al 
lugar arribaron rápidamente 
elementos de la Policía Estatal, 
quienes actuaron como 
primeros respondientes, y 
la ambulancia de atención 
Prehospitalaria Urgencias 
Avanzadas, que brindó auxilio 
al herido. El masculino 
lesionado fue trasladado 
de inmediato al Hospital 
Regional de Poza Rica para 
recibir la atención médica 
correspondiente.

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz            

Ayer en la noche, un 
hombre sufrió una 
fuerte caída en el 

boulevard Adolfo Ruiz 
Cortines, a la altura de la 
plaza Garibaldi, tras perder el 
equilibrio debido a su estado 
de ebriedad. Según testigos 
presenciales, el masculino, 
visiblemente afectado por 
el consumo de bebidas 
alcohólicas, se desplomó desde 
su propia altura y se golpeó la 
cabeza, lo que provocó una 
hemorragia inmediata.

Personas en el lugar 
intentaron brindarle auxilio 
mientras llegaban los primeros 
respondientes. Elementos 
de la Policía Municipal 
arribaron rápidamente al 
lugar de los hechos para tomar 
conocimiento de lo sucedido, 
asegurando el perímetro. 
Poco después, una ambulancia 
de atención prehospitalaria 
llegó al sitio para brindar los 
primeros auxilios al lesionado, 
quien, a pesar del golpe, se 
encontraba consciente.

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz            

Anoche se registró 
un accidente en 
la carretera Poza 

Rica-Cazones, a la altura 
de la plaza Gran Patio. 
Una camioneta Ford, 
conducida por una mujer, 

REDACCIÓN NORESTE  
Veracruz, Veracruz           

La Fiscalía Regional 
Veracruz logró fallo 
condenatorio en 

contra de Jordy Javier “N”, 
Luis Ángel “N” y Jesús 
Francisco “N”, integrantes 
de una célula delictiva, 
como responsables de 

Hombre es atacado a  
machetazos en Tihuatlán 

Masculino en estado etílico 
sufre aparatoso accidente

Mujer pierde el control del 
volante y se sube al camellón

Célula delictiva atacó a balazos a la Policía 
del Estado, y ahora esperan sentencia

Jueves 26.09.2024

subió al camellón después 
de que presuntamente la 
conductora perdió el control 
del vehículo, impactándose 
contra una luminaria, la 
cual quedó derribada sobre 
la carpeta asfáltica.

Se presume que la 
conductora circulaba a alta 
velocidad, lo que pudo haber 

ocasionado la pérdida de 
control y el consecuente 
choque contra el camellón. 
Tras el impacto, la mujer 
resultó con lesiones leves en 
el rostro.

Familiares de la 
conductora llegaron al lugar 
del accidente, visiblemente 
sorprendidos por la 

magnitud de los daños. 
Elementos de la policía 
estatal acudieron para tomar 
conocimiento de los hechos, 
mientras que el perito de 
la policía vial realizó el 
peritaje correspondiente. Se 
espera la llegada de una grúa 
para trasladar el vehículo al 
corralón.

los delitos contra las 
instituciones de seguridad 
pública y robo específico 
en su modalidad de 
detentación de vehículo 
con reporte de robo.

Hechos ocurridos 
el 25 de septiembre del 
2021 sobre la carretera 
Xalapa-Boca del Río 
cuando accionaron armas 

de fuego en contra de los 
policías estatales que se 
encontraban realizando 
sus funciones.

Cabe señalar que, 
después de que los 
elementos policiacos 
repelieron la agresión y los 
detuvieron para hacerles 
una revisión, fueron 
sorprendidos en posesión 

de un vehículo con reporte 
de robo, así como armas de 
fuego y cartuchos útiles.

El juez estableció 
para próxima fecha la 
celebración de la audiencia 
de individualización 
de sanciones donde se 
definirán sus situaciones 
jurídicas, dentro del juicio 
oral 19/2023-B



www.noreste.net Nota Roja4
Jueves 26.09.2024

Tuvo que ser internado en la clínica Centro Médico Tuxpan 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un motociclista resultó 
herido y con una 
factura en la pierna, 

luego de estrellarse con un 
automóvil junto conductor no 
se detuvo en una intersección. 

Reportes policiales 
refieren que es en el cruce de 
las calles Francisco Madero y 
Hernández Hernández, de la 
colonia Centro de esta ciudad. 

En el lugar quedó 
lesionado quien se identificó 
como Freddy N., de 22 años, 
vecino del fraccionamiento 
Vista Hermosa, quién al 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Conductor de una 
camioneta que no se 
detuvo en un peligroso 

cruce, de esta localidad 
provocó un aparatoso 
accidente que dejó como 
saldo abundantes daños 
materiales.

El percance ocurrió 
en el cruce de la avenida 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un aparatoso accidente 
se registró en una 
céntrica avenida, de 

esta localidad, entre un coche 
particular y una camioneta 
dejando como saldo 
únicamente daños materiales 
mínimos, por lo que los 
participantes no permitieron 
la intervención de personal de 
Tránsito Municipal.

El percance se registró 
sobre la avenida Revolución 
entre el bulevar Jesús Reyes 
Heroles y la avenida Benito 
Juárez, de la colonia Centro, 
de esta localidad.

Las unidades que 
participaron en el suceso 
son un automóvil marca 
Chevrolet Cavalier, color 
azul, con placas de circulación 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un hombre 
considerado como 
de la "tercera edad" 

sufrió un aparatoso accidente 
luego de que al manejar su 
motocicleta perdió el control 
y derrapó por varios metros, 
pero a pesar de resultar 
lastimado no quiso ser 
hospitalizado.

Este percance ocurrió 
sobre el bulevar Demetrio 
Ruiz Malerva esquina con 
la calle Río Pánuco del 
fraccionamiento jardines de 
Tuxpan.

En el lugar quedó 
lastimado Narciso N., de 
63 años, originario y con 
domicilio en el municipio de 
Iztapalapa, de la Ciudad de 
México.

Elementos de Tránsito 

Motociclista fracturado al 
chocar con un automóvil 

Encontronazo en céntrico 
crucero de Tuxpan 

Choque por 
alcance 

deja sólo 
daños

Derrapado y herido 

manejar una motocicleta 
marca Italika tipo ft125, 
color negro, con placa de 
circulación 40YRH7 del 
Estado de Veracruz, chocó 
con un automóvil Chevrolet 
tipo Aveo, color gris, modelo 
2017, matrícula XYH446B del 
estado de Veracruz, guiado 
por Erick N., de 44 años, 
con domicilio en la colonia 
Miguel Alemán de esta 
ciudad.

Es de mencionar 
que el responsable fue 
asegurado por elementos 
de Tránsito Municipal para 
la responsabilidad que le 
resulte.

Municipal, así como 
paramédicos de Cruz Ámbar, 
pero el motociclista se negó 

a hacer trasladado hacia 
algunos argumentando que 
se encontraba estable, por lo 

que apenas pudo ponerse de 
pie se retiró de la zona del 
incidente.

Revolución con la calle 
Ignacio Zaragoza, de la colonia 
Centro, de esta localidad, 
provocando la movilización 
de las autoridades de vialidad. 

En el lugar, una camioneta 
marca Ford tipo Ranger, 
color blanco, con placas de 
circulación XH2623B del 
estado de Veracruz, manejada 
por Simón N., de 36 años, 
con domicilio en la colonia 
Fausto Vega Santander, de 

esta ciudad, colisionó con 
otra camioneta.

La unidad afectada 
es una camioneta marca 
Dodge Ram700, color gris, 
matrícula XU5275A del 
Estado de Veracruz, guiada 
por Marcelo N., de 62 años, 
domiciliado en el Infonavit 
Jesús Reyes Heroles, de este 
puerto.

El peritaje realizado por 
elementos de Tránsito y 

Vialidad determinó que el 
conductor de la camioneta 
Ford tipo Ranger resultó 
como responsable, toda vez 
que no hizo alto total al llegar 
al cruce de las vías.

Finalmente, los vehículos 
y conductores quedaron a 
disposición de la Dirección 
de Tránsito Municipal para 
los trámites de reparación de 
daños. Es de resaltar que no se 
registraron lesionados.

YSN138A del Estado, 
manejado por Ulises N., y 
una camioneta Mitsubishi 
Outlander, color gris, 
matrícula XZZ555B del 
Estado, conducido por 
Efraín N.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que se trató de un choque 
por alcance en donde el 
conductor del automóvil 
resultó como responsable al 
no guardar su distancia de 
seguridad. 

Es de mencionar que 
no hubo víctimas que 
lamentar y los participantes 
no permitieron la 
intervención de personal 
de Tránsito Municipal, 
por lo que llegaron a un 
acuerdo entre particulares 
y se retiraron de la zona del 
incidente.


